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Montes Claros, sábado e domingo 1° e 2 de janeiro de 2022 - R$ 1,50

 Ano XXII | Nº 6628

@gazetanortemineira

Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,57

Cotação EURO - REAL

R$ 6,31

Gasolina

R$ 7,19

Diesel comum Etanol 

R$ 5,29 R$ 5,19

Temperatura Fechamento

14hMáx.: 27º
Min. : 21º

O Norte de Minas tem 31 municípios 
no Decretão publicado ontem pelo go-
vernador Romeu Zema, que estão em 
Situação de Emergência por causa das 
fortes chuvas. Na terça-feira a Associa-
ção dos Municípios da Área Mineira da 
Sudene (Amams), solicitou ao governa-
dor Romeu Zema e à Coordenadoria Es-
tadual de Defesa Civil de Minas Gerais 
esse decreto único do Estado de Situa-
ção de Emergência por chuvas intensas 
e alagamentos nos 96 municípios de 
sua jurisdição e que formam o Grande 
Norte de Minas. A Defesa Civil de Minas 
Gerais explicou que o Decreto somente 
abrangeu os municípios onde ocorre-
ram danos causados pelas inundações. 

Norte de Minas tem 31 municípios no 
decretão das chuvas
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DIVULGAÇÃO

O presidente Jair Bolsonaro sancionou a Lei 
14.284/21, que institui o Auxílio Brasil – programa 
de assistência financeira a famílias de baixa renda que 
substitui o Bolsa Família. A nova lei foi publicada na 
edição na quinta-feira (30) do Diário Oficial da União. 

Marcelo Freitas comemora 
sanção de benefício para 
famílias carentes 

Ano inicia com aumento do preço do 
transporte coletivo em Montes Claros

O valor da tarifa de lotação sobe de R$ 3,20 para R$ 3,75 a partir de 
2 de janeiro de 2022, em Montes Claros, conforme decreto 4.346, assi-
nado pelo prefeito Humberto Souto, acabando com a queda de braço 
travada pela Prefeitura de Montes Claros e o consórcio que administra 
o transporte coletivo na cidade.

LUIZ MONTES

As lideranças classistas do Norte de Mi-
nas estão na expectativa de um 2022 supe-
rando a estagnação econômica e com o fim 
da pandemia coronavírus. O GAZETA ouviu 
lideranças das principais entidades de clas-
ses sobre o que pode se esperar do ano que 
se inicia. 

Proposta institui piso 
salarial para quadro 
técnico e administrativo 
da educação básica

Lideranças do Norte de 
Minas esperam 2022 o 
ano de retomada

REGIONAL 6

REGIONAL 5REGIONAL 5REGIONAL 6

Pirapora apresenta 
plano de carreira da 
Guarda Municipal na 
Câmara Municipal

O ano novo ainda não começou, mas Ro-
berta Amâncio de Souza tem motivos de sobra 
para comemorar. Ela foi a primeira pessoa a 
receber a Carteira de Identificação da Pessoa 
com Transtorno do Espectro Autista (Ciptea) 
em Minas Gerais. O documento é um impor-
tante instrumento na defesa e garantia de di-
reitos em espaços públicos e privados. 

Primeira carteira de identificação para 
autistas é emitida em Minas Gerais

ARQUIVO PESSOAL

Norte de Minas tem 16 
hospitais no OtimizaSUS

Os hospitais Aroldo Tourinho, Santa Casa 
de Montes Claros e o Hospital Dilson Godinho, 
Universitário Clemente de Faria e das Clínicas 
Dr. Mário Ribeiro da Silveira, sediados em Mon-
tes Claros e outras 11 unidades hospitalares de 
Bocaiuva, Brasília de Minas, Francisco Sá, Grão 
Mogol, Janaúba, Januária, Pirapora, Salinas, São 
Francisco e Taiobeiras foram selecionados para 
participar do projeto OtimizaSUS.

REGIONAL 9

CIDADE 7



Montes Claros, sábado e domingo 1° e 2.1.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br

Deputados e senadores vão discutir a criação de um fundo per-
manente para atender cidades devastadas por catástrofes naturais. A 
medida foi pauta de reunião do presidente da Câmara dos Deputa-
dos, Arthur Lira, PP-AL, com a bancada da Bahia em Brasília (DF). A 
ideia é que o fundo aloque recursos para socorrer os municípios e a 
população quando o auxílio for necessário e minimizar burocracias 
no processo de liberação de verba pública. A votação deve ocorrer 
em fevereiro deste ano, assim que os parlamentares voltarem do 
recesso legislativo. 

Segundo lira, “o Nordeste como um todo e o Norte de Minas 
estão sendo atingidos por essas chuvas e a gente tem que tratar isso 
com muita sensibilidade. Então, tudo que for desenvolvido vai ser 
desenvolvido de uma maneira ampla para o Brasil”.

REFORMA TRIBUTÁRIA É PRIORIDADE EM 2022

Senado já definiu a prioridade da Casa para o ano de 2022: a 
reforma tributária. O texto que está em discussão é a PEC 110. Com 
a reforma tributária, o que pode ser feito no cenário econômico no 
próximo ano? Como fica a recuperação das empresas no pós-pan-
demia? E os precatórios, securitização da dívida ativa e questões 
tributárias decorrentes da PEC 23/21? Difícil adivinhar o que um 
parlamentar pode fazer. Mas muitos consideram difícil a votação de 
qualquer reforma em ano eleitoral.

EXPORTAÇÕES BRASILEIRAS DEVEM CAIR EM 2022

As exportações brasileiras devem chegar a US$ 262,379 bilhões 
em 2022. O valor representa uma queda de 4,7% em relação ao 
montante de US$ 275,316 bilhões estimados para 2021, enquanto 
as importações estão previstas em US$ 227,855 bilhões, aumento 
de 4,5% em relação aos US$ 218,094 bilhões estimados para 2021, 
e superavit comercial de US$ 34,524 bilhões, redução de 39,7% em 
relação aos US$ 57,222 bilhões previstos para 2021. As projeções 
são da Associação de Comércio Exterior do Brasil. 

MORO REAGE À DIVULGAÇÃO DE SEUS 
HONORÁRIOS PELO TCU

A decisão do TCU de divulgar os honorários pagos ao ex-juiz 
Sérgio Moro o levaram a rebater o órgão de forma contundente. 
Para Moro, “infelizmente, o TCU de hoje, assim como outros órgãos 
de controle externo, serve aos interesses do sistema retrógrado que 
comanda os três poderes. Ignoram os bilhões de reais desviados do 
erário e concentram-se em investigações seletivas. É preciso com-
bater essas insinuações”. Moro acrescentou: “trabalhei 23 anos na 
carreira pública. Lutei contra a corrupção neste país como ninguém 
jamais havia feito. Deixei o serviço público e trabalhei honestamen-
te no setor privado para sustentar minha família. Nunca paguei ou 
recebi propina, fiz rachadinha ou comprei mansões. Não enriqueci 
no setor público e nem no privado. Não atuei em casos de con-
flito de interesses. Repudio as insinuações levianas do Procurador 
do TCU a meu respeito e lamento que o órgão seja utilizado dessa 
forma.” 

O GÊNIO FORTE DE CIRO GOMES

O ex-ministro Ciro Gomes, PDT, formou um time de peso para 
entrar na disputa à presidência da República. Ele contratou o ex-
-marqueteiro do PT, João Santana, para trabalhar a sua imagem e 
ainda durante a pandemia, pode ver seu nome projetado em pré-
dios nas grandes cidades para mostrar que ele não vai entrar nessa 
disputa para ser um mero coadjuvante. Ele não poupa críticas ao 
governo do presidente Jair Bolsonaro e é um feroz adversário do 
antes aliado, Luiz Inácio Lula da Silva. O maior obstáculo que ele 
tem, no entanto, é o de mostrar que não é um político instável e que 
consegue conter o seu gênio forte.

DESAFIOS IMENSOS

Henrique Meirelles faz um balanço de 2021, na Secretaria da Fa-
zenda do governo de São Paulo, pasta que ocupa desde o início do 
governo de João Doria. Segundo ele, “2021 foi um ano de desafios 
imensos, de muita luta e muitas realizações. Mesmo em meio a uma 
crise sem precedentes, São Paulo cresceu gerando empregos, olhan-
do por seus empreendedores e trabalhando por um 2022 melhor”. 
Ele acrescenta que “os resultados estão aí para todos verem: esta-
mos colhendo os frutos do esforço conjunto de uma administração 
que pensou na saúde e na economia.” 

Somos todos (i)migrantes 
em algum momento da vida

O avanço da diversidade no 
agronegócio do Brasil

Ética em tempos de 
tecnologia (Parte 1)

MARCOS VINÍCIUS DE BORTOLLI
PROFESSOR UNIVERSITÁRIO, PALESTRANTE DAS ÁREAS DE CIÊNCIA, 

TECNOLOGIA E INOVAÇÃO E AUTOR DA TRILOGIA “QUANDO MENINOS 
VIRAM HOMENS”, SAGA FAMILIAR QUE RETRATA A LUTA POR SOBREVI-

VÊNCIA NO INTERIOR DO BRASIL

JOÃO GUILHERME SABINO OMETTO
ENGENHEIRO (ESCOLA DE ENGENHARIA DE SÃO CARLOS - EESC/USP)

VALDIR COSCODAI
PRESIDENTE DO IBRACON - INSTITUTO DE AUDITORIA 

INDEPENDENTE DO BRASIL

Big data, Inteligência artificial, 
Webscrapping e Deep learning são pa-
lavras presentes na hype nos últimos 
tempos. Não é para menos: em diver-
sos filmes dos anos 80 e 90, o Século 
21 era retratado com carros voadores 
e tecnologias muito avançadas. Exa-
geros à parte, a sociedade conseguiu 
evoluir em muitos sentidos, tal como 
os veículos autônomos, reconheci-
mento facial, internet das coisas e um 
avanço nos sistemas e processamentos 
computacionais, que permitem coletar 
e analisar milhões de dados em nano-
segundos, em processadores cada vez 

menores.
A análise quase instantânea de da-

dos e informações são a força motriz 
de diversas novas tecnologias relacio-
nadas a data analytics. Tal disponibili-
dade e o acesso a dados têm transfor-
mado a relação de trabalho de diversas 
profissões. Com a contabilidade, são 
inegáveis a agilidade e o dinamismo 
gerados por métodos e softwares cada 
vez mais responsivos e dinâmicos.

Na auditoria independente, se a 
empresa auditada apresentar tecnolo-
gia compatível em ser utilizada pelo 
auditor, pode permitir que todos os 

dados sejam disponibilizados para 
análise. Assim, o trabalho pode basear-
se na totalidade dos dados e não ape-
nas em amostragem, e utilizar tecnolo-
gias como Big Data e ferramentas de 
data analytics para verificar indícios de 
distorções. Métodos avançados, como 
machine learning, geram resultados 
conforme o entendimento do padrão 
dos dados inseridos, cuja análise pode 
apontar indícios de erros ou irregula-
ridades.

Esses são exemplos sobre como 
a contabilidade e a auditoria podem 
usufruir da tecnologia para ganhar 

mais dinamismo, em um mundo de 
dados tão abundantes. É do interesse 
de toda a sociedade que esses dados se 
traduzam em informação válida e con-
fiável. Conforme consta do código do 
IESBA (Conselho Internacional Emis-
sor de Normas Éticas para Contado-
res), com tradução e convergência em 
nosso país realizadas pelo Conselho 
Federal de Contabilidade, em parce-
ria com o Ibracon, o profissional não 
deve visar apenas à satisfação de um 
cliente ou organização. Tem, também, 
a responsabilidade de agir em prol do 
interesse público.

A imigração é um fenômeno mi-
lenar inerente ao ser humano que 
possibilitou o desbravamento de 
novos territórios. Por definição, imi-
grante é quem sai de um país e vai 
para outro e migrante é quem sai de 
uma cidade e vai para outra no mes-
mo país. Podemos discutir, porém, 
o conceito de (i)migração de uma 
forma mais ampla, quase filosófica.

Penso que migrar pode significar 
recomeçar a vida em um cenário di-
ferente. Por isso, defendo que todos 
somos migrantes ou imigrantes em 
algum momento de nossas jornadas. 
Quando você deixa a casa dos pais 
para estudar fora ou para formar 

uma nova família, você é um (i)mi-
grante.

Nesta linha, migrar significa sair 
do seu próprio conforto de cenários, 
cultura e relações conhecidas para o 
oposto: o completo desconhecido. 
Para que isso aconteça, é necessário 
um processo de ruptura, quase sem-
pre dolorido, em que se deixa tudo 
para trás e enfrenta-se o novo e as-
sustador desconhecido.

Na prática, saímos da casa de 
nossos pais por vários motivos, mas 
principalmente porque o ninho de-
les não é o nosso. Queremos cons-
truir algo novo, com a nossa cara. 
E quem diz que um casamento não 

representa esta ruptura também? 
Sair da rotina comida, roupa lavada 
e boletos pagos para enfrentar os de-
safios da vida a dois? Um verdadeiro 
choque cultural!

A (i)migração é um fenômeno 
que produz morte e vida. Morte 
“matada”, morte “acidental” e morte 
“natural”. Explico: só conseguimos 
sair de casa quando “matamos” ou 
enterramos os sonhos relacionados ao 
lugar em que nascemos. Fazemos isso 
para um dia talvez voltar. Ou não.

Ainda durante nosso trajeto, pode-
mos sofrer “acidentes” e decepções, 
que “matam” os desejos antigos. E na 
nova vida, que pode ser além-mar, em 

outro estado ou um novo bairro na 
mesma cidade, descobriremos sonhos 
que viverão muito tempo e morrerão 
um dia, bem velhinhos, de morte “na-
tural”.

Estas andanças (i)migratórias são 
repletas de novidades com mudanças 
de cenários, perspectivas e relações. 
Sair da nossa zona de conforto nos per-
mite conhecer novas culturas e formas 
de pensar. Só assim, a vida se reinventa, 
geralmente para melhor.

Migrar é como colocar um enxerto 
na velha árvore, dando força aos galhos 
e frutos que nascerão. Fica então o 
convite: que tal (i)migrar para con-
quistar novos mundos?

A Covid-19, dentre as duras lições 
impostas à humanidade, deixou muito 
claro não ser mais possível postergar os 
Objetivos de Desenvolvimento Susten-
tável (ODS) das Nações Unidas. Quan-
do instituídos, em 2012, na Conferência 
Rio+20, seu propósito era substituir os 
Objetivos do Milênio, criados em 2000, 
que expiraram com inexpressivos resul-
tados. Os novos prazos estabelecidos 
para os avanços na erradicação da mi-
séria, harmonia internacional, sustenta-
bilidade ambiental, redução das dispari-
dades, universalização do ensino e mais 
saúde terminam em 2030. Restam nove 
anos, portanto, para se fazer tudo o que 
não se conseguiu realizar nas duas pri-
meiras décadas deste século.

No cumprimento dessa agenda de-
terminante para a economia e o futuro 
da Terra, um dos fatores condicionan-
tes é a diversidade, indutora da justiça 
social, distribuição de renda, inclusão e 
combate às desigualdades e discrimina-
ção. Felizmente, o tema tem avançado 
no Brasil, inclusive no campo. Segundo 
o Censo Agro 2017 do IBGE, cerca de 
47,9% dos estabelecimentos agrope-

cuários tinham produtores declarados 
como brancos e 52,9%, pretos, indíge-
nas, amarelos e pardos, com predomi-
nância destes últimos (42,6%).

Também se nota aumento, ainda 
que moderado, das lideranças femini-
nas. As propriedades rurais dirigidas 
por mulheres representavam 10% das 
áreas totais das 5,3 milhões existentes 
no País. Porém, em número de estabe-
lecimentos, as dirigentes já eram 18% 
do total. Na sucessão familiar, as filhas 
começam a conquistar mais espaços. A 
pesquisa “Governança e gestão do pa-
trimônio das famílias do agronegócio”, 
divulgada pela Fundação Dom Cabral 
(FDC) e a J. Valério Gestão e Desenvol-
vimento, mostra que 80% dos empreen-
dimentos ainda são comandados pelos 
fundadores ou segunda geração. Ape-
nas 16% fazem parte da terceira geração 
e só 1% são da quarta adiante.

O estudo também apontou que 40% 
dos negócios possuem um plano de 
sucessão e que a transição no coman-
do deve acontecer dos pais aos filhos 
e filhas. Apenas 5% dos participantes 
avaliam a contratação de um executivo 

fora do núcleo familiar para gerir o ne-
gócio. É interessante notar como ainda 
é recente, do ponto de vista histórico, a 
organização empresarial das atuais pro-
priedades agrícolas. É óbvio, à medida 
que os herdeiros vão estudando, cur-
sando universidades, especialização e 
pós-graduação, somam conhecimento 
às experiências dos antecessores, avan-
çando na agenda da diversidade.

Nesse contexto, também cabe en-
fatizar o significado das pequenas pro-
priedades, em especial a agricultura 
familiar, que continua representando o 
maior contingente (77%) dos estabele-
cimentos agrícolas brasileiros, segundo 
o Censo Agro. O segmento é decisivo 
para a produção de alimentos. Nas cul-
turas permanentes, responde por 48% 
do valor da produção de café e banana; 
nas temporárias, 80% da mandioca, 
69% do abacaxi e 42% do feijão.

 
Cabe um alerta: o número de pro-

priedades da agricultura familiar caiu 
9,5% no Censo 2017 em relação ao 
de 2006. Uma das causas disso é que 
os filhos dos agricultores estudaram e 

acabaram deixando seus pequenos ne-
gócios, passando a trabalhar em estabe-
lecimentos rurais maiores ou em outras 
atividades. Há, ainda, a reclassificação 
das unidades e o fato de que algumas 
cresceram e mudaram de categoria. Há 
concretos esforços governamentais, no-
tadamente da Embrapa, no sentido de 
apoiar os pequenos e médios negócios 
rurais. Porém, é pertinente ponderar 
que o segmento carece de políticas pú-
blicas cada vez mais adequadas e efica-
zes, principalmente quanto ao crédito e 
ao seguro rural, pois é decisivo para o 
agronegócio, a economia e a segurança 
alimentar.

O meio rural evoluiu em diversida-
de neste século muito mais do que nos 
100 anos anteriores. Precisa e deverá 
continuar avançando nessa agenda, 
conforme se observa na atitude atual 
dos produtores e produtoras. A terra é 
feminina! Mulher, acolhe e supre todas 
e todos com imensa generosidade e ins-
pira a civilização à prática da igualdade 
de gênero, direitos e deveres isonômi-
cos e repúdio a todo tipo de discrimi-
nação.
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Mega-Sena da Virada deve pagar 
R$ 350 milhões: apostar ou não apostar?

REINALDO DOMINGOS
PHD, EDUCADOR E TERAPEUTA FINANCEIRO, PRESIDENTE DA ASSOCIAÇÃO 

BRASILEIRA DE EDUCADORES FINANCEIROS (ABEFIN)

FUNDO PARA MUNICÍPIOS 
ATINGIDOS PELAS CHUVAS
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No dia 31 de dezembro de 2021 a 
partir das 20 horas se saberá o nome 
do ganhador (ou ganhadores) da Me-
ga-Sena da Virada que receberá cerca 
de R＄ 350 milhões, uma quantia astro-
nômica. Esse é um dos maiores prê-
mios da história dessa aposta e sendo 
a última oportunidade do se ficar mi-
lionário ainda neste ano. Em função 
disto, as lotéricas estarão lotadas até 
essa data. Muita gente aposta não só 
dinheiro, mas também a esperança 
em ganhar essa quantia e resolver, de 
uma vez por todas, a vida financeira.

O valor é tão grande que poderá 
garantir uma vida muito boa por vá-
rias gerações se o felizardo tiver edu-
cação financeira. Para se ter ideia, em 
uma aplicação básica, com rentabili-
dade de 0,5% ao mês, a rentabilidade 
desse valor chegará a R＄ 1,75 milhões 
por mês. Ou seja, se tem para gastar 
mais que R＄ 58 mil por dia.

Mesmo assim, para o felizardo 
ganhador, recomendo que esse valor 
seja poupado, pois já vi vários casos 
de pessoas que perderam milhões, 
pois não respeitaram o dinheiro que 
ganharam, distribuindo dinheiro 
descontroladamente e gastando sem 

controle. Lembro sempre que, quem 
poupa, pode ajudar muito mais pes-
soas por muito mais tempo.

Sobre onde aplicar o valor, sugiro 
sempre a variação de investimentos, 
não apostando em apenas uma linha. 
Lembrando que por mais que a ale-
gria seja grande, é preciso seriedade 
na hora tratar com o dinheiro, por 
isso é bom buscar por auxílio de es-
pecialistas de sua confiança. Também 
reforço que se deve tomar muito cui-
dado com palpites e novos amigos 
que possam aparecer para, como se 
diz popularmente, tirar uma casqui-
nha.

CAUTELA NA HORA DE APOSTAR

Embora a situação seja de euforia, 
é preciso cautela. Fazer “uma fézi-
nha”, destinando pequenos valores 
para esta finalidade, faz parte da brin-
cadeira e é divertido.

No entanto, há pessoas que se tor-
nam “viciadas” em apostar, o que, ao 
invés de ajudar, atrapalha - e muito - 
as finanças pessoais. Já outras vendo 
o valor milionário, direcionam gran-
des quantias a esse objetivo, acredi-

tem, já observei pessoas apostando 
muito mais do que R＄ 1 mil em ape-
nas um dia. Depois, se não ganhar, 
fica difícil pagar essa conta.

O grande erro é achar que a única 
forma de se tornar independente fi-
nanceiramente é por meio da sorte. 
Chegar a uma fase da vida em que 
não precisa mais trabalhar por neces-
sidade, apenas por prazer, é um méri-
to de quem busca se educar financei-
ramente, planejando-se para alcançar 
esse objetivo.

Em uma aposta da Mega-Sena, 
a chance de acertar todos os seis 
números é de uma em 50.063.860, 
segundo os dados oficiais da Caixa 
Econômica Federal. Por outro lado, 
apostando na educação financeira, 
para se tornar sustentável financeira-
mente depende só de você.

Na educação financeira, a pessoa 
aprende a ter sonhos materiais que 
serão realizados e entre estes sem-
pre deverá estar o da independência 
financeira. Na Metodologia DSOP, 
dividimos os sonhos em: curto (até 
um ano), médio (de um a dez anos) 
e longo prazo (mais de dez anos). Se 
tornar sustentável financeiramente 

deve ser um objetivo de longo prazo, 
porém, para atingir, o início deve ser 
imediato.

Para isso, o caminho deve ser o 
contrário do que normalmente fa-
zem: ao receber seus rendimentos, 
a pessoa já deve, imediatamente, se-
parar uma parte para os seus sonhos. 
Com isso, não haverá risco de cair nas 
tentações do consumo e não sobrar 
dinheiro para poupar.

Também é fundamental que se 
saiba exatamente os valores desses 
sonhos, descobrindo, assim, o quan-
to deverá guardar mensalmente para 
cada um. O tipo de aplicação que 
deverá feito para realização dos so-
nhos também dependerá do tempo 
que pretende realizá-los. Para uma 
aposentadoria sustentável financei-
ramente, é preferível aplicações de 
longo prazo, como uma previdência 
privada ou título do tesouro direto.

Enfim, o problema não é apostar, 
mas não ter consciência desses atos e 
apostar o seu futuro nisso. Se quiser 
realmente ter chances de ter o dinhei-
ro para sua segurança financeira o ca-
minho é ter sonhos e buscar educar-
se financeiramente.
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Governo Federal aumenta valor dos 
benefícios pagos a famílias carentes

Governo publica MP com novo salário 
mínimo de R$ 1.212

Proposta cria Lei de Dados 
Abertos para reforçar 
transparência do poder público

Justiça derruba mais uma vez reajuste no preço 
do gás natural

Secretário... Tome medida da 
calçada assassina...

Espia só seu menino tem pesso-
as que com o tempo vai perdendo 
o sentido de como viver em grupo 
e ter respeito para com a comuni-
dade... Chamo atenção do Secre-
tário de Serviços Urbanos que dá 
uma passada na rua El Salvador no 
bairro Independência... A dona do 
imóvel colocou graxa e também 
fechou o local para ninguém tra-
fegue pelo local... Além de colocar 
um levantamento de um pequeno 
muro que vem causando aciden-
tes aos transeuntes e tem causado 
muito transtorno não somente da 
vizinhança mas para todos que pas-
sam pelo local e também as vizinho 
e as crianças são as vítimas principais 
e espero que fiscalização vá ao local 
para resolver o problema e evitar a 
ilegalidade ta feio.

Chegou o final do ano

Pois então minha gente mais 
que biita... O ano de 2021 pode 
partir sem deixar saudades... Afinal 
de contas foi tempo de pandemia 
que agravou a vida de todos nos e 
nos deixou longe de todos... Veio a 
vacina e a coisa melhorou... Mas esse 
ano pode ir embora e nem olhar 
para trás e quero dizer a todos os 
nossos leitores que graças a Deus e a 
vocês superamos e vencemos e por 
isso saudamos o ano que vem que 
certamente saberá honrar nossa luta 
e nossa vitória e teremos um ano de 
grandes conquistas e venceremos 
em nome de Jesus todas as pande-
mias... E vamos trabalhar... Amar... 
Viver e ter um ano novo cheio de 
saúde e alegria para todos.

Agora anunciam 
o bolsa assalto

Pois então minha gente não dá 
para negar que essa gente da Na-
ção PTlândia cagou a nossa gente 
e fez de nossa Gloriosa Terrinha do 
Bananal uma terrinha de gente pre-
guiçosa que não gosta de trabalhar e 
ainda ganha para isso em nome de 
um programa social... Na ex-cidade 
Maravilhosa ia se criar um seguro 
assalto que em vez da polícia catar 
o bandido... Paga se o turista os bens 
que o bandido levou... Ou seja, ins-
tituiu o assalto como uma coisa nor-
mal... Aí em São Paulo eles copiaram 
o projeto e vão criar a bolsa assalto 
que é parecida e concedida aos tu-
ristas estrangeiros... Como indeniza-
ção antecipada... Aí neguinha pode 
largar de mão... Nosso país nunca 
foi sério.

Bichinho que 
toca e fala salva vida

Pois muito que bem... Eu coloco 
um título para chamar sua atenção... 
E agora eu vou te explicar tudinho o 
que aconteceu... Um hominho esta-
va trabalhando e eis que de repente 
apareceram uns safados amigos do 
alheio com paus de fogo para garfar 
a merrequinha do estabelecimen-
to... Ele estava presente e os safados 
pipocaram azeitona quente nele e 
ele só não partiu para a cidade dos 
pés juntos pelo fato de ter no bol-
so da camisa um celular... Mas que 
biitinho... Tá vendo... Celular não só 
enche a paciência não... Às vezes ele 
tem utilidade e quer mesmo saber? 
Tem momento que tu até consegue 
fazer uma ligação sabia disso? É... 
Sem sempre... Isso é veró.

Textinho ou historinha creti-
ninha xonadinha

Pois muito que bem moçadinha 
do bem... Nesse momento estamos 
deixando de lado todas as notícias 
que não são alegrinhas... E estamos 
partindo firme para o nosso bestei-
rol... Afinal queremos começar o ano 
rindo e oxigenando o nosso glorioso 
Coquinho com uma tremenda dose 
de bom humor... Um dia um homi-
nho estava no bem bom com uma 
mulher e ele se encontrava pelada-
ço... E eis que de repente a mulher 
sapeca bem alto... “Ih, meu marido 
está para chegar”... Pronto... O homi-
nho pulou do segundo andar e caiu 
em cima de umas roseiras cheiinhas 

de espinho... E logo ele parou... Pensou 
e sapecou... “sua doida... o seu marido 
sou eu”... e era mesmo... é isso que dá 
ter a consciência pesada demais né mes-
mo? Ará.

Safados do alheio de fora?

Ah não... Não... E mil vezes não mo-
çadinha do bem... Não dá para aguentar 
essa coisa não... Onde já se viu seu me-
nino... Estão chegando de outras cida-
des... Os safados amigos do alheio que 
vem para nossa Princesinha do Norte 
para garfar o que é nosso? A Polícia está 
dando de cima e catando um por um... 
Mas devia devolver esses mal acabados 
para suas cidades... Pois já temos mui-
tos safados do alheio por cá mesmo e 
não precisa mais que venha ninguém 
de fora de jeito maneira nenhuma... 
Ora... Que coisa mais feia... Nós não es-
tamos dando conta dos nossos e ainda 
tem que chegar esses safados de fora? 
Nem pensar loucona... Vão caçar suas 
turmas... Falei?

Esconde celular na 
buzanfa e ele toca

Aiii... Pode parar esse mundão sem 
porteira que eu quero mesmo é des-
cer... Não brinco mais... Mas é cada 
uma que mais parece duas... Espia só 
um hominho (ele jura que é homem... 
Vai saber) de 58 anos estava no xilindró 
por ter cometido um montão de safade-
za... Aí ele ganhou um celular durante 
a visita... E não tendo onde o colocar... 
Abrir as duas partes das nádegas (bun-
da, né, gente... no popular) e guardou 
o celular... Mas ele não contava que 
no momento em que era levado para 
a cela ele resolvesse tocar e tocou... Aí 
denunciado... Teve que ser levado ao 
médico para operar e retirar o aparelho 
que saiu fedidinho e ele foi punido pela 
esperteza... Eca...

 
Cotoquinho tá fulo da vida

Pois agora podem apostar que a 
nação PTlândia conseguiu tirar o meu 
amiguinho malinha do sério mesmo... 
Ele está muito bravo e injuriado e pen-
sando seriamente em tomar uma provi-
dência contra eles... É que os meninos 
da nação PTlândia resolveram taxar du-
ramente quem tem uma fortuna acima 
de 10 milhões de merrequinha... E isso 
não se faz... Cotoquinho esta mesmo 
inconsolável e triste... Mas perá aí... Mas 
Cotoquinho não tem esse tantão de 
merrequinha... Como é que pode? Ahã 
ele está me explicando que já tem cerca 
de 100 merrequinha no seu cofrinho 
e que falta pouco para atingir 10 mi-
lhões... Ah assim tá explicado...

 
É o fim do mundo mesmo... 

Venderam uma adolescente?

Eu não consigo entender o que está 
acontecendo com a nossa humanidade? 
O povo está ficando pouco correto do 
coquinho... E parece que o capiroto do 
pé redondo e com bafo de enxofre está 
deitando e rolando... Espia só que coisa 
mais feia... Uma mulher estava cansada 
de ter tantos filhos e resolveu vender a 
sua filha mais velha de apenas 15 anos 
para um hominho... Que no início di-
zia que era para olhar os filhos dele... 
Mas a adolescente muito jeitosinha e 
biitinha... Acabou na cama do hominho 
safado... E agora a polícia pegou todo 
mundo e quer saber essa historinha di-
reitinho... Pode? Claro que não pode... 
Isso é monstruoso e tem que mandar 
para o xilindró.

Montei no Porco

Pois muito que bem moçadinha do 
bem... Eu já escrevi de tudo e estou 
picando a mula... Deitando o cabelo... 
Caindo no capinado e capando o gato... 
Enfim eu vou embora mesmo e come-
çar tudo de novo e não faça nadica de 
nada de errado que não estarei por per-
to para te acudir e, por favor, lembre-se: 
“Eis que Jesus fez tudo de novo com sua 
morte, e nos deu uma nova vida”... Para 
pensar mesmo...

Fuso do dia – um depufê retró-
grado... Que representa tudo de ruim 
e que foi derrotado e levou um recado 
para seu coleguinha e chefe o Sapinho 
Embusteiro Manguaceiro Barbudo. Xô 
coisa ruim... Fora!

Xonado do dia – Os nossos leito-
res que se mostraram fiéis e queremos 
agradecer a fidelidade deles e dizer que 
em 2022 venha cheio de alegria e saúde 
para nós e todos os leitores... Obrigado 
a Deus e todos vocês pelo sucesso do 
nosso Glorioso Gazeta Norte Mineira... 
Fui!

Última

Na decisão mais recente, o juiz 
Carlos Alberto Machado, do plantão 
judiciário do Tribunal de Justiça, 
acolheu os argumentos apresen-
tados pela Procuradoria Geral do 
Estado e ressaltou o impacto que 
seria provocado pelo reajuste sobre 
o preço atual do gás e o repasse no 
valor da tarifa cobrado pelas conces-
sionárias. O magistrado disse que o 

aumento acarretaria não só desajus-
te econômico das empresas com re-
flexos para a economia do Estado do 
Rio de Janeiro, como no orçamento 
dos consumidores fluminenses.

A decisão ainda determinou que 
a Petrobras mantenha, por 12 meses, 
o preço de venda do gás em vigor 
atualmente e outros valores previs-
tos em contratos com a Companhia 

Distribuidora de Gás do Rio de Ja-
neiro e a CEG Rio S.A. “O descum-
primento resultará em multa diária 
no valor de R$5 mil até o limite de 
R$100 mil”, escreveu o juiz Carlos 
Alberto Machado. 

O governador Cláudio Castro 
destacou que a decisão traz um alí-
vio para a população do Rio de Janei-
ro, que seria altamente prejudicada 

com o novo valor. “Esse aumento 
abusivo impactaria a vida de milhões 
de cidadãos, e traria prejuízos para o 
Estado do Rio, que vive um momen-
to de plena retomada da economia, 
com atração de novas empresas e 
recuperação de 100% dos empregos 
perdidos durante a pandemia. Só te-
mos que comemorar essa decisão da 
Justiça”, declarou.

A medida provisória assinada 
pelo presidente Jair Bolsonaro (PL) 
sobre o novo salário mínimo no o 
valor de R$ 1.212 em 2022 foi pu-
blicada no Diário Oficial da União 
nessa sexta-feira (31). O novo salá-
rio mínimo configura um aumento 
de pouco mais de R$ 100 no atual 
salário e passa a vigorar a partir 
deste sábado (1º). O valor diário 
do salário mínimo corresponderá 

a R$ 40,40 e o valor por hora, a R$ 
5,51. 

O atual salário mínimo é de R$ 
1.100. No Orçamento aprovado 
pelo Congresso neste mês, a pre-
visão era que ele ficasse entre R$ 
1.210 e R$ 1.212. Durante uma 
transmissão pela internet, o presi-
dente Bolsonaro confirmou o valor 
final a ser pago em 2022. “A partir 
de 1º de janeiro agora, o valor do 

salário mínimo [será] de R$ 1.212”. 
Apesar de começar a valer em 

janeiro, o primeiro pagamento 
com reajuste será feito a partir de 
fevereiro. O Orçamento da União 
para 2022 ainda não foi sancio-
nado pelo presidente. O texto foi 
aprovado pelo Congresso na se-
mana passada. O relator-geral do 
Orçamento, deputado Hugo Leal 
(PSD-RJ), aumentou de R$ 1.169 

para R$ 1.210 a previsão da remu-
neração mínima no país.

O valor representa um aumen-
to de 10,04% em relação ao salário 
mínimo atual. O índice é o maior 
em seis anos, mas sem aumento 
real (acima da inflação). Desde 
2016, quando o reajuste do salário 
mínimo foi de 11,6%, a inflação vi-
nha caindo, assim como o aumento 
do piso.

VALDEMAR SOARES

O vereador Marcos Nem (PSD), 
disse que a política que deve ser 
a “arte de governar bem e a favor 
do povo”, tem sido usado, na 
maioria, para beneficio próprio 
dos políticos e vem aumentando 
o número de corrupções. Ele de-
fende todos os mecanismos para 
moralizar a coisa pública e disse 
que a Câmara dos Deputados 
analisa proposta que cria a Lei 
de Dados Abertos, para garantir o 
acesso público a todos os dados 
primários produzidos, coletados 
ou armazenados por órgãos da 

administração pública, direta e 
indireta, nas esferas municipal, 
estadual e federal. 

De acordo com o parlamentar, 
a medida está prevista no pro-
jeto de lei (PL) 7804/14. E uma 
das principais inovações do PL 
7804/14 é obrigar a disponibili-
zação de dados (forma não pro-
cessada do conteúdo), em vez de 
somente informações (conteúdo 
processado). 

“A abertura de informações, 
como previsto na Lei de Acesso à 
Informação, é apenas uma parte 
de um processo de ampla trans-
parência e participação”, argu-

menta Marcos.
“A liberação de ‘dados’, em 

seu formato bruto, é importante 
porque permite a produção de 
outros tipos de usos e análises – 
como, por exemplo, o cruzamen-
to de dados distintos ou o seu uso 
em aplicativos”, completa. A pro-
posta ressalva, porém, os casos de 
dados sigilosos, pessoais ou que 
de qualquer forma possam causar 
danos à concorrência ou à livre 
iniciativa. Lembra o parlamentar 
que atualmente, diversos disposi-
tivos legais previstos na Constitui-
ção Federal, na Lei de Acesso à In-
formação (12.527/11) e no Marco 

Civil da Internet (Lei 12.965/14) 
já contribuem para melhorar a 
transparência e o controle social 
de atos praticados pelo poder pú-
blico. 

Marcos cita também iniciativas 
dos entes públicos como o Portal 
de Dados Abertos, do governo fe-
deral, e o Portal de Dados Abertos 
da Prefeitura do Rio. No entanto, 
para o parlamentar, o modelo 
atual ainda apresenta problemas, 
como a dispersão do conteúdo, a 
falta de padronização e a utiliza-
ção de formatos proprietários (re-
quer softwares pagos para serem 
acessados). 

DIVULGAÇÃO

O presidente Jair Bolsonaro pu-
blicou, em edição extra do Diário 
Oficial da União, um decreto que 
reajusta os limites para classificação 
das famílias em situação de pobreza 
e de extrema pobreza e o valor dos 
benefícios básicos do Programa Bol-
sa Família. Os novos valores serão 
levados em consideração para defi-
nição do pagamento do Auxílio Bra-
sil, que vai substituir o Bolsa Famí-
lia a partir do dia 17 incorporando 
um aumento de 17,84% no tíquete 
médio. O valor médio do benefício 
passará para R$ 217,18 mensais.

Pelo decreto, as famílias com 
renda per capita de até R$ 100 
passarão a ser consideradas em si-
tuação de extrema pobreza; aquelas 
com renda per capita de até R$ 200 
passam a ser consideradas em con-
dição de pobreza. No Bolsa Família, 
os valores eram, respectivamente, 
de R$ 89 e de R$ 178 por pessoa. Os 
benefícios básicos do Bolsa Família 
para famílias em situação de extre-
ma pobreza passam de R$ 41 para 
R$ 49 e as parcelas variáveis sobrem 

de R$ 41 para R$ 49. O Benefício Va-
riável Vinculado ao Adolescente vai 
de R$ 48 para R$ 57. No Auxílio Bra-
sil, a estrutura básica foi simplifica-
da para Benefício Primeira Infância, 
Benefício Composição Familiar e 
Benefício de Superação da Extrema 
Pobreza.

A partir de segunda-feira (8), o 
Bolsa Família será revogado e subs-
tituído pelo Auxílio Brasil. Segundo 
o governo, com a transição dos pro-
gramas, todos os beneficiários do 
Bolsa Família receberão os valores 
reajustados automaticamente.

O reajuste dos benefícios bási-
cos será incorporado ao programa 
em caráter definitivo e não tem 
relação com o valor mínimo de R$ 
400 por família previsto para o Au-
xílio Brasil em 2022. O pagamento 
deste valor, previsto para ser pago 
em dezembro retroativo a novem-
bro, depende da aprovação da Pro-
posta de Emenda à Constituição 
23/2021, a PEC dos Precatórios, no 
Congresso. 

O texto-base PEC foi aprova-

ASCOM/ CÂMARA

ASCOM/ CÂMARA

da em primeiro turno na Câmara 
nesta semana e a votação dos des-
taques e do segundo turno está 
prevista para terça-feira. O texto 
ainda tem que passar por duas vo-
tações no Senado. O valor de R$ 
400 do Auxílio Brasil tem caráter 
temporário com duração até 31 de 
dezembro de 2022.

Os pagamentos do Auxílio Bra-
sil começam em 17 de novembro 
para cerca de 14,6 milhões de 
famílias. Todas as pessoas já ca-
dastradas receberão o benefício 
automaticamente, seguindo o ca-
lendário habitual do Bolsa Família. 
Não há necessidade de recadastra-
mento. (Agência Brasil)
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DIVULGAÇÃO

DANIEL PROTZNER

Marcelo Freitas comemora sanção de 
benefício para famílias carentes 

Campanha da ALMG em apoio a atingidos por 
chuvas é ampliada

Proposta institui piso salarial para quadro 
técnico e administrativo da educação básica

Presidente da República veta projeto que anulava 
multa por atraso na entrega de guia do FGTS

Municípios do Norte de Minas são incluídos e Cruz Vermelha passa a ser 
parceira na distribuição de donativos

O presidente Jair Bolsonaro 
sancionou a Lei 14.284/21, que 
institui o Auxílio Brasil – pro-

grama de assistência financeira a 
famílias de baixa renda que subs-
titui o Bolsa Família. A nova lei foi 

publicada na edição na quinta-fei-
ra (30) do Diário Oficial da União.

Para o deputado federal Dele-

A campanha da Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais (ALMG) 
para apoiar as vítimas das chuvas 
no interior do Estado foi ampliada 
para municípios de mais uma re-
gião e conta agora com um novo 
parceiro para a entrega dos donati-
vos: a Cruz Vermelha.

Municípios do Norte de Minas 
que também estão em situação 
de calamidade pública foram in-
corporados à área atendida pela 
campanha ‘Atingidos pelas chuvas’, 
organizada por meio do programa 
Assembleia Solidária.

A campanha foi criada pelo 
Parlamento Mineiro no dia 13 de 
dezembro para socorrer as vítimas 
das cidades inundadas nos Vales do 
Jequitinhonha e do Mucuri, no Nor-
deste de Minas.

Até agora, foram selecionados 
17 municípios do Norte e Nordeste 
de Minas para receber os donativos: 
Águas Formosas, Almenara, Bertó-
polis, Catuji, Crisólita, Felisburgo, 
Fronteira dos Vales, Itaobim, Ma-
chacalis, Monte Formoso, Palmópo-
lis, Ponto dos Volantes, Porteirinha, 
Rio do Prado, Rio Pardo de Minas, 
Rubelita e Salinas.

A campanha prioriza a arreca-
dação de alimentos não-perecíveis, 
água mineral, artigos de higiene 

pessoal e de limpeza, que serão do-
ados para os atingidos. Também são 
aceitas doações em dinheiro.

Entre os produtos arrecadados 
até o fim de dezembro estão: 494 
galões de 5 litros de água, 396 gar-
rafas de meio litro de água, 155 
cestas básicas, 236 kg de roupas 
para adultos e crianças, 109 kg de 
roupas de cama, 169 pares de sa-
pato, 170 rolos de papel higiênico, 
135 bisnagas de creme dental e 130 
sabonetes.

POSTO DE ARRECADAÇÃO  - Os 
itens doados podem ser entregues 
no posto de arrecadação do pro-
grama Assembleia Solidária, situado 
no hall do Palácio da Inconfidência 
(Rua Rodrigues Caldas, 30, Bairro 
Santo Agostinho, Belo Horizonte), 
sede do Parlamento mineiro.

O posto é o mesmo onde foram 
coletados donativos para a campa-
nha ‘Natal Sem Fome 2021’, que 
também destinou parte do que foi 
arrecadado para os atingidos pelas 
chuvas em municípios mais afe-
tados pelas enchentes no Jequiti-
nhonha e Mucuri, região em que o 
Estado decretou situação de emer-
gência

ASSEMBLEIA SOLIDÁRIA - Cria-

do em setembro de 2011 pela As-
sembleia e por entidades parceiras, 
o programa Assembleia Solidária 
mobiliza cidadãos, entidades e ins-
tituições públicas e privadas em tor-
no de causas sociais.

A iniciativa se tornou ainda mais 
importante com o advento da pan-
demia de Covid-19 e o agravamento 
da situação social do País, sobretu-
do quando combinados com emer-
gências como os temporais que caí-
ram no Norte e Nordeste de Minas. 
Como a temporada de chuvas no 
Estado ainda deve se estender, a 
arrecadação de donativos ocorrerá 
enquanto se mantiver a situação de 
emergência.

Na campanha, a Assembleia con-
ta com a parceria de entidades vin-
culadas aos seus servidores ativos e 
inativos. Além de mobilizarem seus 
públicos, essas entidades cederam 
funcionários para triagem, pesa-
gem, contagem e acondicionamen-
to dos donativos para transporte e 
doação.

É graças a esses parceiros que 
também podem ser feitas doações 
de qualquer quantia em dinheiro 
para a campanha, por meio de de-
pósito em conta poupança da As-
sociação dos Servidores do Legis-
lativo do Estado de Minas Gerais 

AUXÍLIO BRASIL

gado Marcelo Freitas (PSL/MG), 
que teve participação ativa e de-
cisiva na aprovação da medida no 
Congresso Nacional, essa é mais 
uma vitória em prol do povo bra-
sileiro.

“Essa medida é de extrema 
para garantir condições mínimas 
de sobrevivência e de dignidade 
para as famílias que vivem em si-
tuação de vulnerabilidade. Sabe-
mos que muito ainda tem que ser 
feito, mas seguimos trabalhamos 
com responsabilidade e preocu-
pação social, sempre em busca de 
um país melhor para todos, espe-
cialmente para os mais pobres”, 
declara Marcelo Freitas. 

O Auxílio Brasil é um Progra-
ma de transferência de renda para 
atender às famílias em situação de 
pobreza e de extrema pobreza e 
integra políticas públicas de as-
sistência social, saúde, educação, 
emprego e renda.

“O benefício constitui uma 
etapa do processo gradual e pro-
gressivo de implementação da 
universalização da renda básica 
de cidadania, através do pagamen-

to mínimo de R$ 400,00”, ponta 
Freitas. 

De acordo com o parlamentar, 
para se manter como beneficiário 
do Programa, a família precisa 
cumprir algumas condições como 
realizar o exame pré-natal, seguir 
o calendário nacional de vaci-
nação, e assegurar que os filhos 
respeitem a frequência escolar 
mínima.

Podem receber o auxílio as 
famílias em situação de pobre-
za, cuja renda familiar per capita 
mensal fique entre R$ 105,01 e 
R$ 210; e em situação de extrema 
pobreza, com renda familiar per 
capita mensal igual ou inferior a 
R$ 105. As famílias que se enqua-
drarem na situação de pobreza 
apenas serão elegíveis ao Programa 
Auxílio Brasil se tiverem em sua 
composição gestantes, nutrizes ou 
pessoas com idade até 21 anos in-
completos.

Os benefícios financeiros do 
Programa Auxílio Brasil são: Pri-
meira Infância, no valor de R$ 130 
mensais, destinado às famílias em 
situação de pobreza ou de extrema 

pobreza que tenham crianças com 
idade de até 3 anos incompletos, 
pago por integrante que se enqua-
dre em tal situação; Composição 
Familiar, no valor de R$ 65 men-
sais, destinado às famílias em si-
tuação de pobreza ou de extrema 
pobreza que tenham em sua com-
posição gestantes, nutrizes ou pes-
soas com idade entre 3 e 21 anos 
incompletos, pago por integrante 
que se enquadre em tais situações; 
Superação da Extrema Pobreza, para 
famílias em situação de extrema po-
breza; Compensatório de Transição, 
concedido às famílias beneficiárias do 
Bolsa Família, que, com o novo en-
quadramento na estrutura do Progra-
ma Auxílio Brasil, tiveram redução no 
valor total dos benefícios recebidos.

“Além dos benefícios financeiros, 
também compõem o Programa Auxí-
lio Brasil incentivos ao esforço indivi-
dual e à emancipação: Auxílio Esporte 
Escolar; Bolsa de Iniciação Científica 
Júnior; Auxílio Criança Cidadã; Auxí-
lio Inclusão Produtiva Rural; e Auxílio 
Inclusão Produtiva Urbana”, conclui 
Marcelo Freitas. (GISSELE NIZA – 
Colaboradora)

(Aslemg), que será responsável 
pela conversão dos recursos em 
itens prioritários para os atingi-
dos pelas chuvas.

CONTA E PIX - A conta pou-
pança é do Banco Sicoob Cofal 
(cooperativa de crédito dos ser-
vidores), número 64.190.851-2, 
agência 4028, que é de titularida-

de da Aslemg. Também é possível 
fazer transferências por meio do 
Pix, usando como chave o e-mail 
aslemg@aslemg.org.br. (Portal 
ALMG)

O Projeto de Lei 2531/21 ins-
titui o piso salarial nacional para 
os profissionais que trabalham 
nos setores técnico e administra-
tivo das escolas de educação bá-
sica, que será inicialmente de R$ 
2.164,68 mensais. O texto tramita 

na Câmara dos Deputados.
Pela proposta, o piso será 

pago para jornada de trabalho 
de 40 horas semanais, garantin-
do-se a proporcionalidade do 
valor para jornadas diferentes. O 
projeto prevê ainda a atualização 

anual do piso, no mês de janeiro, 
com base nos índices oficiais de 
inflação.

A autora do projeto é da de-
putada Rose Modesto (PSDB-
-MS). “Uma nação que pretenda 
priorizar a educação não pode 

esquecer-se do papel fundamen-
tal que a gestão escolar, exercido 
por profissionais dos quadros de 
pessoal técnico e administrativo, 
tem para garantir que a escola 
funcione em harmonia e alcance 
seus objetivos”, disse.

Ela afirma ainda que o valor 
proposto equivale a 75% do piso 
nacional para o magistério públi-
co da educação básica (hoje de R$ 
2.886,24).

TRAMITAÇÃO - O projeto será 

analisado em caráter conclusivo 
pelas comissões de Educação; 
Trabalho, de Administração e 
Serviço Público; Finanças e Tri-
butação; e Constituição e Justiça 
e de Cidadania (CCJ). (Agência 
Câmara)

O presidente da República, 
Jair Bolsonaro, vetou na ínte-
gra o projeto de lei que liberava 
empresas de multas por atraso 
na entrega à Receita Federal da 
Guia de Recolhimento do FGTS e 
Informações à Previdência Social 

(GFIP). A mensagem de veto está 
publicada no Diário Oficial da 
União de quinta-feira (30).

Bolsonaro alegou contrarie-
dade ao interesse público e in-
constitucionalidade da matéria 
ao rejeitá-la integralmente. Mas a 

decisão sobre a validação do veto 
caberá ao Congresso Nacional.

De autoria do deputado Laer-
cio Oliveira (PP-SE), o PL 4157/19 
foi analisado pelo Senado e re-
tornou para a Câmara, onde foi 
aprovado em 9 de dezembro, na 

forma de um substitutivo. Em se-
guida, a matéria foi enviada para 
sanção.

A versão aprovada inicialmen-
te restringia esse benefício ao 
período de 2009 a 2013. O subs-
titutivo, no entanto, abrange as 

multas aplicadas até a data em 
que a futura lei fosse publicada.

A medida não implicaria a de-
volução de quantias pagas e seria 
aplicada apenas aos casos em que 
não houve obrigatoriedade de 
recolhimentos ao FGTS. A exigên-

cia de entrega desse tipo de guia 
seria prevista em duas normas: a 
Lei do FGTS e a Lei Orgânica da 
Seguridade Social. Nessa última 
estava prevista a multa pela não 
apresentação do documento. 
(Agência Câmara)
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Norte de Minas tem 16 hospitais no 
OtimizaSUS

Norte de Minas tem 31 municípios no 
decretão das chuvas

DIVULGAÇÃO 

LUIZ MONTES

GIRLENO ALENCAR

Os hospitais Hospital Aroldo 
Tourinho, Santa Casa de Montes 
Claros e o Hospital Dilson Go-
dinho, Universitário Clemente 
de Faria e das Clínicas Dr. Mário 
Ribeiro da Silveira, sediados em 
Montes Claros; Hospital Munici-
pal Senhora Santana, de Brasília 
de Minas; Hospital Santo Antônio, 
de Taiobeiras; Hospital Regional 
de Janaúba e o Hospital Dr. Moi-
sés Magalhães Freire, de Pirapora, 
Hospital Municipal Dr. Oswaldo 
Prediliano Santana, de Salinas; 
Hospital Municipal de Bocaiuva; 
Fundajan, sediada em Janaúba; 
Unidade Mista Municipal Dr. Brí-
cio de Castro Dourado, sediada 
em São Francisco; Hospital Muni-
cipal de Januária; o Hospital Afrâ-
nio Augusto Figueiredo, de Grão 
Mogol; e o Hospital Municipal de 
Francisco Sá, foram selecionados 

para participar do projeto Otimi-
zaSUS. Trata-se de iniciativa vin-
culada ao Módulo Valor em Saúde 
da Política de Atenção Hospitalar 
do Estado de Minas Gerais ( Valo-
ra Minas), relacionado à moderni-
zação do complexo hospitalar e 
fomento à utilização de metodo-
logias de gestão da qualidade e 
eficiência.

Por meio da Resolução 7.925, 
publicada dia 10 de dezembro, a 
SES-MG explica que o OtimizaSUS 
tem por objetivo ampliar o aces-
so qualificado da população aos 
serviços e otimizar a utilização de 
recursos com foco na melhoria 
dos processos de trabalho dos es-
tabelecimentos hospitalares. Para 
isso o projeto tem dois eixos prin-
cipais: fomento à utilização da 
Metodologia de Grupos de Diag-
nósticos Relacionados e subsídio 
à adesão ao Programa Nacional 
de Gestão de Custos (PNGC). O 

eixo da Metodologia de Grupos 
de Diagnósticos Relacionados visa 
gerar maior eficiência dos hospi-
tais nos gastos; diminuir o tempo 
médio de internações; reduzir 
desperdícios; melhorar os con-
troles de gestão, além de definir 
o produto hospitalar para fins de 
monitoramento, avaliação e ge-
rência de qualidade da atenção 
hospitalar.

Já a adesão ao Programa Nacio-
nal de Gestão de Custos visa fo-
mentar nos hospitais a utilização 
de uma metodologia padroniza-
da para o cálculo detalhado dos 
custos dos serviços prestados dos 
setores e unidades que compõem 
os estabelecimentos e, como con-
sequência, melhorar a gestão de 
recursos. Nesse contexto, profis-
sionais dos hospitais seleciona-
dos participarão de treinamentos 
para uso do Sistema de Apuração 
e Gestão de Custos do SUS (Apu-

raSUS). O sistema foi desenvolvi-
do pelo Ministério da Saúde para 
auxiliar no processo de gestão de 
diferentes unidades de saúde, de 
forma padronizada e estruturada. 
Em janeiro de 2022 os gestores 
dos hospitais deverão preencher 
questionário descrevendo a atual 
situação das suas respectivas ins-
tituições e, em fevereiro, será re-
alizado curso aplicado de gestão 
de custos.

A superintendente regional de 
saúde de Montes Claros, Dhyeime 
Thauanne Pereira Marques avalia 
que a implementação do Otimiza-
SUS abre novas perspectivas para 
os hospitais do Norte de Minas 
no que se refere à busca de siste-
mas de gestão integrados e cada 
vez mais eficientes. “Na área da 
saúde os recursos são escassos e 
muitas são as demandas. Nesse 
sentido, a otimização do uso de 
recursos financeiros se constitui 

fator determinante para as insti-
tuições conseguirem se manter, 
além de sempre estarem atentas 
à introdução de inovações para o 
atendimento das necessidades da 
população”, ressalta a superinten-
dente.

Para a implantação do Otimiza-
SUS a SES-MG vai adotar três on-
das. Na primeira estarão inseridos 
hospitais estaduais e macrorre-
gionais. No Norte de Minas estão 
selecionados o Hospital Aroldo 
Tourinho, Santa Casa de Montes 
Claros e o Hospital Dilson Go-
dinho. Na segunda onda serão 
inseridos no projeto hospitais 
microrregionais que possuem lei-
tos totais do SUS maior ou igual 
a 100 unidades registradas, até 
setembro deste ano, no Cadastro 
Nacional de Estabelecimentos de 
Saúde (CNES).

Nesta segunda onda serão in-
seridas as seguintes instituições 

O Norte de Minas tem 31 mu-
nicípios no Decretão publicado 
ontem pelo governador Romeu 
Zema, que estão em Situação de 
Emergência por causa das fortes 
chuvas. Na terça-feira a Associação 
dos Municípios da Área Mineira 
da Sudene (Amams), solicitou ao 
governador Romeu Zema e à Co-
ordenadoria Estadual de Defesa 
Civil de Minas Gerais esse decreto 
único do Estado de Situação de 
Emergência por chuvas intensas 
e alagamentos nos 96 municípios 
de sua jurisdição e que formam o 
Grande Norte de Minas. A Defesa 
Civil de Minas Gerais explicou que 
o Decreto somente abrangeu os 
municípios onde ocorreram da-
nos causados pelas inundações. 
Com isso, os municípios podem 
receber a ajuda do Governo Fede-
ral e estadual, para reconstruir as 
cidades, além de medicamentos, 
cestas básicas e ainda os produto-
res rurais podem ser beneficiados 
com a renegociação de dívidas, 
nos casos onde ocorreu a perda da 

produção.
O Decretão abrangeu 124 mu-

nicípios, que são Águas Formosas, 
Águas Vermelhas, Almenara, Alva-
renga, Alvinópolis, Araçuaí, Arican-
duva, Ataleia, Bandeira, Barão de 
Monte Alto, Belmiro Braga, Berilo, 
Berizal, Bertópolis, Buenópolis, 
Buritizeiro, Cachoeira de Pajeú, 
Campanário, Caraí, Carlos Cha-
gas, Carmo da Cachoeira, Catuji, 
Catuti, Comercinho, Conselheiro 
Pena, Coração de Jesus, Corinto, 
Coromandel, Coronel Murta, Cou-
to de Magalhães de Minas, Crisó-
lita, Cristália, Cuparaque, Curral 
de Dentro, Diogo de Vasconcelos, 
Dionísio, Divino das Laranjeiras, 
Divisa Alegre, Engenheiro Caldas, 
Espinosa, Felisburgo, Francisco 
Badaró, Franciscópolis, Frei Gas-
par, Frei Inocêncio, Fronteira dos 
Vales, Fruta de Leite, Goiabeira, 
Gonçalves, Grão Mogol.

Tem ainda: Ibirité, Ilicínea, 
Indaiabira, Ipanema, Itabirinha, 
Itacarambi, Itambacuri, Itaobim, 
Itinga, Jacinto, Jaíba, Jampruca, 

Jequitinhonha, Joaíma, Jordânia, 
Juiz de Fora, Ladainha, Lagoa For-
mosa, Machacalis, Malacacheta, 
Manga, Manhuaçu, Maria da Fé, 
Mata Verde, Mato Verde, Medi-
na, Monte Azul, Monte Formoso, 
Montes Claros, Montezuma, Nanu-
que, Ninheira, Nova Serrana, Novo 
Cruzeiro, Novo Oriente de Minas, 
Ouro Preto, Ouro Verde de Minas, 
Padre Carvalho, Padre Paraíso, Pal-
mópolis, Passa Tempo, Pavão, Pe-
dra Azul, Pescador, Pirapora, Poço 
Fundo, Ponte Nova, Ponto dos Vo-
lantes, Porteirinha, Raposos, Res-
plendor, Rio Casca, Rio do Prado.

Por fim, Rio Manso, Rio Pardo 
de Minas, Rubeta, Rubim, Salinas, 
Salto da Divisa, Santa Cruz de Sa-
linas, Santa Helena de Minas, San-
ta Maria do Salto, Santa Maria do 
Suaçuí, Santana do Deserto, Santo 
Antônio do Amparo, Santo Antô-
nio do Jacinto, São Félix de Minas, 
Sem Peixe, Serranópolis de Minas, 
Taiobeiras, Teófilo Otoni, Umbura-
tiba e Virgem da Lapa.

Da área de jurisdição da Amams 

do Norte de Minas: Hospital Uni-
versitário Clemente de Faria e o 
Hospital das Clínicas Dr. Mário 
Ribeiro da Silveira, sediados em 
Montes Claros; Hospital Munici-
pal Senhora Santana, de Brasília 
de Minas; Hospital Santo Antônio, 
de Taiobeiras; Hospital Regional 
de Janaúba e o Hospital Dr. Moi-
sés Magalhães Freire, de Pirapora.

A terceira onda do projeto 
contemplará hospitais microrre-
gionais que possuam leitos totais 
do SUS menor que 100 e maior 
ou igual a 50, conforme registro 
no CNES até setembro deste ano. 
Para esta terceira está prevista a 
inserção das seguintes institui-
ções do Norte de Minas: Hospital 
Municipal Dr. Oswaldo Prediliano 
Santana, de Salinas; Hospital Mu-
nicipal de Bocaiuva; Fundajan, se-
diada em Janaúba; Unidade Mista 
Municipal Dr. Brício de Castro 
Dourado, sediada em São Francis-
co; Hospital Municipal de Janu-
ária; o Hospital Afrânio Augusto 
Figueiredo, de Grão Mogol; e o 
Hospital Municipal de Francisco 
Sá.

A inserção dos hospitais no 
OtimizaSUS deverá ser formaliza-
da por meio do preenchimento 
de termo de adesão, contemplan-
do os dois eixos do projeto: o 
Programa Nacional de Gestão de 
Custos, o que deverá ser comu-
nicado ao Ministério da Saúde; e 
adesão ao eixo da Metodologia de 
Grupo de Diagnósticos Relaciona-
dos.

Ao aderirem ao projeto os hos-
pitais e as secretarias municipais 
de saúde passarão a integrar a Pla-
taforma SES-MG de Monitoramen-
to Hospitalar pela metodologia 
de Grupos de Diagnósticos Rela-
cionados. Os hospitais receberão 
incentivo financeiro para a aqui-
sição da Licença do Sistema Agru-
pador da Metodologia de Grupos 
de Diagnósticos Relacionados.

foram Águas Vermelhas, Berizal, 
Bonópolis, Buritizeiro, Catuti, 
Coração de Jesus, Couto de Maga-
lhães de Minas, Cristália, Curral de 
Dentro, Divisa Alegre, Espinosa, 
Fruta de Leite, Grão Mogol, In-
daiabira, Itacarambi, Jaíba, Manga, 

Mato Verde, Monte Azul, Montes 
Claros, Montezuma, Ninheira, 
Padre Carvalho, Pirapora, Portei-
rinha, Rio Pardo de Minas, Rube-
lita, Salinas, Santa Cruz de Sali-
nas e Taiobeiras. O presidente da 
Amams, José Nilson Bispo de Sá, 

“Nilsinho”, informou que a asso-
ciação orienta os municípios que 
não foram incluídos no Decretão 
para entrarem contato com a en-
tidade, onde a equipe técnica está 
à disposição para maiores orienta-
ções. (GA)
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Lideranças do Norte de Minas esperam 
2022 o ano de retomada

Pirapora apresenta plano de carreira da 
Guarda Municipal na Câmara Municipal

GIRLENO ALENCAR

As lideranças classistas do Norte 
de Minas estão na expectativa de 
um 2022 superando a estagnação 
econômica e com o fim da pande-
mia coronavírus. O GAZETA ouviu 
lideranças das principais entidades 
de classes sobre o que pode se es-
perar do ano que se inicia. 

O presidente da Associação, 
Comercial e Industrial de Montes 
Claros, Leonardo Vasconcelos ex-
plica que “a chegada do novo ano 
renova as esperanças. Nossa cidade 
e o nosso povo souberam passar 
por um dos momentos mais difíceis 
da história recente. Perda de vidas 
irreparáveis não vão nos deixar es-
quecer-se destes tempos. Nossas 
empresas sofreram com sucessivos 
contratempos e dificuldades, mas 
passar por tudo isto nos tornou 
mais capazes e hábeis na gestão dos 
nossos negócios. Nossos governos 
souberam se adaptar às condições 
adversas minimizando as graves 
crises na área da saúde e da econo-
mia. Agora, após quase dois anos de 
redução ou estagnação econômica 
acreditamos que o “ganho compen-
satório” que sobrevém aos períodos 
de dificuldade econômica será uma 
alavanca, uma mola que vai impul-
sionar nossos negócios. Passar por 
estes tempo nos tornou pessoas 
melhores, empresas melhores e 
mais adaptadas, capazes de retomar 
o rumo do desenvolvimento, Que 
2022 seja o ano da retomada”.

O presidente da Câmara de Di-
rigentes Lojistas de Montes Claros, 
Ernandes Ferreira afirma que 2022 
será um ano desafiador, com o de-
safio de se melhorar, com o avanço 
da imunização e que as coisas vol-
tem a normalidade, como na eco-
nomia. O ano de 2021 foi difícil. O 
ano de 2022 tem o desafio das taxas 
de juros, pois alto, espanta o co-
mercio e indústria. Ele espera que 
seja um ano de consciência. As en-
tidades devem acompanhar o ano 
eleitoral, para buscar candidatos 
com compromissos com a região, 
formando uma bancada de pessoas 
compromissadas.

O presidente da Federação das 
Indústrias de Minas Gerais – regio-
nal Norte, Adauto Batista Marques 
explica que “a Federação das In-
dústrias do Estado de Minas Gerais 
(Fiemg), como representante maior 
do segmento industrial do Estado, 
atuou ativamente em 2021 para 
que a indústria se mantivesse forte 
e competitiva, enfrentando as ad-
versidades com apoio e assistência 
técnica. Consideramos que todas as 
dificuldades enfrentadas nesse ano 
que findou, foram mais um ciclo de 
aprendizado na construção de um 
novo tempo que, com certeza, se 
estenderá por 2022. Este novo ano 
nos abre uma nova janela de opor-
tunidades para criar um futuro de 
desenvolvimento sustentável para 
Montes Claros e seus cidadãos, com 
a chegada de novas indústrias e o 
fortalecimento das que aqui já es-

tão. A Regional Norte da Fiemg con-
tinuará ao lado da indústria e dos 
industriários na construção de um 
futuro promissor, gerando cada vez 
mais emprego e renda para nossos 
cidadãos”.

O presidente da Sociedade Ru-
ral, José Moacyr Basso afirma que 
“como líder classista, o presidente 
da Sociedade Rural de Montes Cla-
ros, espera com confiança novas 
oportunidades, renovadas e rein-
ventadas para 2022. Para ele, as 
pautas do homem do campo, como 
a busca por mais crédito, segurança 
hídrica e a Expomontes presencial, 
vitrine do agro, terão mais força de-
vido ao momento atual vivenciado. 
“Saímos de sete anos de seca, em 
2019, e entramos numa pandemia. 
Não fosse o sertanejo um forte, o 
estrago seria maior. A seca passou, 
a pandemia arrefeceu e a nossa von-
tade de trabalhar novas alternativas 
é grande. Temos muita esperança 
em usufruir de um mercado pu-
jante que se apresenta, assim como 
de novas frentes como energia so-
lar, novas indústrias e melhores 
estruturas que estão sendo criadas 
tanto na cidade como no campo 
pela nossa administração pública. 
Já podemos sentir a melhora do 
mercado tanto para a carne quanto 
para as frutas. Com tudo isso, nós 
produtores rurais, temos a certeza 
de que 2022 será o ano da maior 
Expomontes de todos os tempos. 
Temos muito trabalho pela frente, 
mas com sabedoria, venceremos os 

desafios e colheremos novos frutos 
no novo ano”, falou José Moacyr.

O presidente do Sindicato Ru-
ral, José Avelino salienta: “a nossa 
expectativa que o ano de 2022 seja 
um ano onde o governo converse 
mais com a classe em todas as suas 
demandas, haja uma interação 
maior com a classe política que nos 
representa na Assembleia e no Con-
gresso Nacional. Políticas públicas 
voltadas para nossa região, como a 
construção de barragens de grande 
porte e pequeno porte para a pere-
nização dos nossos rios. Melhoria 
na nossa malha rodoviária e inves-
timentos na rede ferroviária para 
escoamento da produção com um 
frete mais barato”.

O vice-prefeito de Montes Cla-
ros, Guilherme Guimarães observa 
que “os anos de 2020 e 2021 foram 
de muito aprendizagem, demons-
trando casa vez mais a necessidade 
do planejamento e da cautela em 
relação aos recursos públicos e a 
capacidade de força da população 
na retomada do desenvolvimento. 
A expectativa é que o ano de 2022 
seja um período de retomada res-
ponsável do desenvolvimento in-
tegral, buscando ações que garan-
tam o retorno do emprego e dos 
processos de geração de renda. 
Nesse sentido, o poder público é 
fundamental para a continuidade 
dos investimentos em infraestrutu-
ra, que são elementares para o de-
senvolvimento, além das ações nas 
áreas sociais, como saúde, desen-

volvimento social, e essencialmen-
te, na educação, que é a chave da 
transformação social e econômica 
do mundo”.

O presidente do Conselho de 
Desenvolvimento Sustentável de 
Montes Claros e do Lions Clube 
Montes Claros, Jefferson Tolenti-
no Trindade é enfático: O Codemc 
buscará novos rumos em 2022 e 
estará engajado no processo de 
retomada do desenvolvimento, e 
suas expectativas estarão voltadas 
para um projeto, em parceria com 
a Fiemg, denominado ‘Rede Hori-
zontes’, através da viabilização do 
Codese, que será a implementação 
de uma rede estadual de Conse-
lhos de Desenvolvimento Susten-
táveis Municipais, cuja finalidade 
é, além das propostas locais em 
cada município, levantar e propor 
um Plano Estadual de Desenvol-
vimento, atrelado ao Movimento 
Minas 2032”.

“No Norte de Minas, o Co-
demc, na parceria com a Fiemg, 
está incentivando e assessorando 
a criação de Conselhos Municipais 
de Desenvolvimento. Ainda, no 
primeiro semestre de 2022, em 
parceria com o CAU/MG e outras 
instituições, deverá ser realizado 
um evento sobre o desenvolvi-
mento urbano de Montes Claros, 
com a presença de grandes espe-
cialistas da área de urbanização, 
a nível estadual e federal, onde 
serão abordados temas de relevân-
cia, com identificação de propos-

tas e soluções para o município. 
Acreditamos que a contribuição da 
sociedade civil, alinhada com os 
poderes executivos e legislativos 
municipais, constitui importante 
marco na busca de melhor quali-
dade de vida para a população.

O presidente do Conselho de 
Veneráveis do Norte de Minas, en-
tidade que representa a Maçona-
ria, Geraldo Sales Brasileiro afirma 
que “diante de tudo que vivencia-
mos nos últimos dois anos, que 
em 2022 prevaleça nas relações 
humanas o diálogo, o entendimen-
to, a compreensão, a tolerância, 
a paz e o amor. Com a união de 
esforços possamos desenvolver na 
sociedade brasileira a cultura cida-
dã, visando um país mais justo, fra-
terno, igualitário e solidário. Sim, 
nós podemos! Excelente e próspe-
ro ano novo para nós”.

A Arquidiocese de Montes Cla-
ros está sem arcebispo, mas dom 
João Justino de Medeiros Silva, ad-
ministrador Apostólico da Arqui-
diocese de Montes Claros explica 
que a “Arquidiocese de Montes 
Claros viverá um ano de implan-
tação das Diretrizes da Ação Evan-
gelizadora aprovadas na última 
Assembleia de Pastoral. Esperamos 
que os Vicariatos Episcopais para 
a Ação Pastoral e para Ação Social 
se fortaleçam no serviço ao Povo 
de Deus. A principal esperança 
está depositada nas mãos do Papa 
Francisco que nomeará o novo ar-
cebispo”.

O prefeito de Pirapora, Alex Ce-
sar, recebeu em seu gabinete na na 
quinta-feira, (30/12) o comandante 
da Guarda Civil Municipal, Jeffer-
son Aparecido Martins de Moura, 
acompanhado de alguns agentes da 
GCM. O encontro foi para tratar e 
protocolar o novo Plano de Cargos, 
Carreiras e Vencimentos da Guarda 
Municipal junto à Câmara de Pirapo-
ra, ao qual foi construído mediante 
diálogo permanente com o gover-
no, sindicato e representantes da 
categoria ao longo do ano de 2021, 
levando em consideração estudos e 
análises jurídicas e financeira.  

“O novo plano contemplará a 
valorização dos agentes da GCM, 
estrutura organizacional, e adequa-

ção a Lei Federal nº 13.022/2014, 
constituindo-se em mais uma etapa 
importante para o processo de re-
estruturação e reconhecimento aos 
serviços prestados pelos servidores 
da instituição.” Explica o coman-
dante Jefferson Moura. O prefeito 
Alex Cesar destacou que este ano 
foi apenas o primeiro passo de es-
truturação da Guarda Municipal, ao 
qual ele já assinou nesta semana a 
homologação de duas viaturas e três 
motocicletas, que foram licitadas e 
aprovou o auxílio uniforme.   

“Precisamos fortalecer e valori-
zar esses profissionais, eles cuidam 
da nossa segurança do patrimônio 
público e são de grande valor para 
nossa instituição. Todo investimen-

to na GCM é merecido”, comenta o 
prefeito Alex. 

Após protocolado na Câmara 
Municipal, o PCCV terá a tramita-
ção e os procedimentos necessários 
da casa legislativa. O presidente da 
câmara, Keké Viana e o líder do go-
verno, Anselmo Caires destacaram o 
empenho e o apoio no projeto de 
valorização da Guarda Municipal. 
Participaram da reunião o presiden-
te e o líder do governo na Câmara 
Municipal Keké Viana e Anselmo 
Caires, a presidente do Sindicato 
dos Servidores Públicos de Pirapora 
(Sindipira), Ernaldina Sousa Silva 
Rodrigues, e o secretário de Gover-
no Paulo Rogério Silveira. (Ascom 
PMP)
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A partir da 0h de amanhã (2/1), o preço das passagens do transporte coletivo 
em Montes Claros ficará mais caro 

cidade
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Ano inicia com aumento do preço do 
transporte coletivo Montes Claros

Município prorroga prazo das obras da avenida 
Vicente Guimarães

GIRLENO ALENCAR

O valor da tarifa de lotação sobe 
de R$ 3,20 para R$ 3,75 a partir de 
2 de janeiro de 2022, em Montes 
Claros, conforme decreto 4.346, 
assinado pelo prefeito Humberto 
Souto, acabando com a queda de 
braço travada pela Prefeitura de 
Montes Claros e o consorcio que 
administra o transporte coletivo na 
cidade. 

No seu decreto, o prefeito alega 
que a última revisão tarifária pro-
cedida nos termos do Decreto nº 
4151, de 18 de dezembro de 2020 
fixou a tarifa do Transporte Coleti-
vo de Montes Claros, no valor de 
R$ 3,20 e agora a decisão judicial 
lavrada nos autos do Agravo de Ins-
trumento de n.º 1.0000.21.107210-
3/001, em curso na 1ª Câmara Cível 
do Tribunal de Justiça do Estado de 
Minas Gerais, que concedeu a an-
tecipação da tutela recursal reque-

rida, para determinar ao Município 
de Montes Claros, que no prazo de 
10 dias, adote providências para 
avaliar o impacto do aumento de 
preços do combustível no custo 
da operação dos serviços, a fim de 
apurar a necessidade do reajuste 
tarifário, bem como para quantifi-
cá-lo, sob pena de multa diária de 
R$ 100 mil.

De acordo com o decreto, o 
aumento do preço da tarifa levou 
em consideração a planilha técni-
ca elaborada por uma empresa de 
consultoria e, posteriormente, re-
ferendada pela Empresa Municipal 
de Planejamento, Gestão e Educa-
ção em Trânsito e Transportes de 
Montes Claros (MCTrans), que su-
gere como nova tarifa para garan-
tir o reequilíbrio do Contrato de 
Concessão, o valor de R$ 3,75 Leva 
ainda em consideração as pondera-
ções apresentadas pelo consórcio 
que administra o transporte cole-

tivo em Montes Claros, nos autos 
do Processo Administrativo de n.º 
25.749/2021. Com a implantação 
da nova tarifa fica determinada a 
adequação da frota do Transporte 
Coletivo Urbano, nos termos reco-
mendados pela MCTrans.

A queda de braços gerou em 13 
de dezembro dois procedimentos 
instaurados pelo Município após 
reunião com o Ministério Público e 
a MCtrans. O primeiro para verifi-
car como cumprir a determinação 
judicial de compensar nas tarifas 
futuras cerca de RS 26 milhões co-
brados indevidamente dos consu-
midores entre abril de 2009 e abril 
de 2011. O segundo para reorgani-
zar o contrato de concessão atual, 
especialmente adaptando a frota 
nele prevista (hoje de 142 ônibus 
na frota operacional, embora as 
empresas estejam colocando nas 
ruas apenas cerca de 70 a 80 veí-
culos com base em ordem judicial 

A Prefeitura de Montes Claros 
prorrogou para até o dia 16 de mar-
ço de 2022, o prazo para encerrar 
as obras da avenida Vicente Guima-
rães, que foram iniciadas em maio 
de 2019 e com previsão de serem 
concluídas até agosto de 2020. Ela 
margeia o córrego Vargem Grande. 
É a obra mais cara realizada em 
Montes Claros, orçada em R$ 19,8 
milhões e realizada somente com 
recursos municipais. O novo prazo 
foi publicado no Diário Oficial de 
ontem, inclusive com erro de digi-
tação, pois fala em prorrogação por 
100 meses, mas o vice-prefeito Gui-
lherme Guimarães corrigiu, falando 

que são 100 dias. A avenida Vicente 
Guimarães foi construída na déca-
da de 1990, mas apresentava vários 
problemas estruturais e no período 
chuvoso, ficava inundada, com as 
águas entrando em casas e demais 
imóveis. Nas ultimas chuvas isso 
deixou de ocorrer. A obra está em 
fase final de acabamento.

O processo 058/2019 – moda-
lidade: Concorrência nº. 001/2019 
teve como objeto a contratação de 
sociedade empresária especializada 
para recuperação e adequação da 
canalização do córrego da avenida 
Vicente Guimarães - Córrego Var-
gem Grande - com a canalização, 

drenagem, pavimentação e urba-
nização no município de Montes 
Claros. O contrato: nº P058/2019-
1 teve como contratada a Comim 
Construtora e saiu o sexto termo de 
aditamento, que prorroga-se o pra-
zo de vigência previsto na cláusula 
décima quinta do contrato inicial 
por mais 90  dias, mantendo seus 
efeitos a partir de 17.12.2021 e 
novo termo final o dia 16.03.2022. 
Prorroga-se o prazo de execução 
previsto na cláusula sexta – 6.1.3, 
do contrato inicial por mais 100 
meses, mantendo seus efeitos a 
partir de 06.12.2021 e novo termo 
final o dia 16.03.2022. (GA)

ALTA DE 17,2%

liminar do TJ contra a qual existe 
recurso da MCTrans em vias de 
julgamento) à  demanda projetada 
nos próximos anos (talvez cerca 
de 100 ônibus nas ruas, com pos-

sibilidade de aumentar se houver 
crescimento da demanda), com o 
objetivo de não onerar a tarifa com 
a previsão  no contrato (como está 
no papel hoje) de mais ônibus do 

que o necessário e de não castigar 
o consumidor com a colocação 
nas ruas de menos ônibus do que 
é preciso (como na prática ocorre 
hoje).



Montes Claros, sábado e domingo 1° e 2.1.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br8 SeguRança pública

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

Detentos auxiliam na limpeza 
de instituições atingidas pelas 
fortes chuvas em Salinas

Campanha alerta sobre os riscos do 
feminicídio

8ª Região Militar tem novo chefe do estado-maior

Nesta última quinzena de de-
zembro, fortes chuvas em Salinas, 
no Norte de Minas Gerais, deixa-
ram ruas e casas alagadas, ocorren-
do, inclusive, o transbordamento 
de rios da região. Para ajudar a 
população a enfrentar os proble-
mas causados pelas inundações, 
a direção do Presídio de Salinas 
I, sensibilizada com a gravidade 
da ocorrência, solicitou ao juiz 
da Vara de Execuções da comarca 
a liberação de custodiados para 
auxiliar na limpeza de pontos de 
necessidade no município. A auto-
rização foi prontamente concedida 

pelo magistrado.
A força-tarefa, que conta com o 

trabalho de seis detentos do pre-
sídio e cinco da Apac de Salinas, 
iniciou na quinta-feira (30/12) um 
mutirão de limpeza na casa de ido-
sos Obra Unida Lar Santa Clara, 
que atualmente abriga 38 idosos. 
Alguns policiais penais também 
têm prestado apoio em reparos 
pontuais. Após o término deste 
trabalho, já está prevista a mesma 
ação em outra instituição, a Asso-
ciação da Mulher Salinense (Amu-
sa), que também abriga idosos.

Os detentos estão recolhendo 

entulhos e retirando o barro do 
chão, móveis e paredes. Os idosos 
foram realocados no Instituto Fe-
deral de Educação, Ciência e Tec-
nologia do Norte de Minas Gerais 
na madrugada do dia 28/12, quan-
do o rio Ribeirão, que fica próximo 
ao asilo, transbordou. Eles pode-
rão retornar assim que for finaliza-
da a limpeza no local.

Edmilson da Silva, diretor-geral 
do Presídio de Salinas, conta que 
a ação teve início porque era no-
tória a necessidade da população. 
“O presídio tem o dever de ajudar 
também. Precisamos ser proativos 

e estamos fazendo a nossa parte. 
Vamos ajudar o município, que 
ainda está muito prejudicado. Os 
presos estão engajados e dispostos 
a colaborar. A Polícia Penal está 
à disposição da população, para 
buscar meios e estender auxílio 
no que for necessário”, destaca o 
diretor.

Um dos detentos que tem au-
xiliado nos trabalhos de limpeza 
e reparação é Jony da Silva, de 29 
anos. Ele também é morador da 
cidade e disse que nunca havia se 
deparado com este tipo de situa-
ção na região. “É gratificante fazer 

algo de bom na vida. Quero con-
tinuar com a equipe. Todos estão 
dispostos a ajudar”, observa.

O policial penal Carlos Mota 
também aproveitou a sua formação 
técnica em sistema de CFTV (cir-
cuito fechado de televisão) e está 
montando um novo sistema de 
videomonitoramento para o asilo, 
já que, com as chuvas, entrou água 
nos circuitos, queimando placas 
e desabilitando o funcionamen-
to. “Estou montando um sistema 
novo para garantir mais segurança 
ao local”, conta.

Para a presidente da Obra Uni-

da Lar Santa Clara,  Rosa Tavares, o 
apoio “é de suma relevância por-
que a inundação foi muito forte, e 
a iniciativa irá possibilitar o retor-
no dos idosos”. Pelo trabalho, os 
presos têm direito a remição de 
pena; a cada três dias de trabalho, 
um é diminuído da sentença.

Salinas foi um dos municípios 
visitados na região Norte do es-
tado, nessa quarta-feira (29/12), 
pelo governador Romeu Zema, em 
função das fortes chuvas que atin-
giram a região. Ele esteve também 
em Mato Verde, Rio Pardo de Mi-
nas e Porteirinha. (Agência Minas)

Aconteceu, no Quartel-General 
Integrado do Comando Militar do 
Norte (CMN), a passagem de chefia 
do Estado-Maior da 8ª Região Militar 
(8ª RM) – Região Forte do Presépio. A 
cerimônia foi presidida pelo Coman-

dante da 8ª Região Militar, General de 
Divisão Otávio Rodrigues de Miranda 
Filho.

O evento teve início com a inaugu-
ração do retrato do Coronel Brun na 
Galeria dos Chefes do Estado-Maior. 

Em seguida, ocorreu a transmissão 
do cargo Coronel Marcelo Marques 
da Silva Brun passou a função de 
Chefe do Estado-Maior da 8ª RM para 
o Coronel Ricardo Facó De Albuquer-
que, oriundo da Diretoria de Avalia-

ção e Promoções (D A Prom).
O Coronel Facó é natural de 

Fortaleza-CE e exerceu como Oficial 
Superior desempenhou as seguintes 
funções mais relevantes durante a car-
reira: instrutor CECMA 2006 a 2008, 

Oficial de Estado-Maior da 16ª Briga-
da de Infantaria de Selva, Instrutor 
ESAO 2015 a 2016 e Comandante do 
26º GAC -Guarapuava-PR no período 
de 2016 a 2019.

Ao final da cerimônia, os Coronel 

Brun e Coronel Facó receberam os 
cumprimentos dos comandantes das 
organizações militares diretamente 
subordinadas e chefes de escalões, 
seções e assessorias. (Exército Brasi-
leiro)

Os riscos do feminicídio é o 
tema da campanha que tem o slo-
gan “Violência contra a mulher: 
sua evolução leva ao feminicídio. 
Observe os sinais. Denuncie”. A 
iniciativa, do Ministério da Mulher, 
da Família e dos Direitos Humanos 
(MMFDH), integra as ações pelo 
Fim da Violência contra as Mulhe-
res.

A campanha nacional abrange 
a produção de vídeos, spots para 
uso em rádio comunitárias e par-
ceiras, cards educativos, enquetes 
interativas destinadas às redes so-
ciais, cartazes, folders e outras pe-
ças de cunho publicitário. Os ma-
teriais também têm a proposta de 
estimular a cultura da denúncia. 

O Ligue 180, a Central de 
Atendimento à Mulher, é uma das 
principais ferramentas para iniciar 
o acionamento de toda a rede de 
proteção às pessoas em situação 

de violência.
No que se refere aos números 

do Ligue 180, apenas de julho do 
ano passado a novembro deste 
ano, mais de 97,4 mil denúncias 
de violência doméstica e familiar 
contra a mulher foram registradas. 
Outras violações somaram mais de 
24,5 mil casos no período.

FATORES DE RISCO - A secre-
tária Nacional de Políticas para as 
Mulheres, Cristiane Britto, expli-
ca que, segundo o Código Penal 
brasileiro, o feminicídio consiste 
no assassinato cometido em razão 
do sexo feminino. Em resumo, é 
quando o crime envolve violência 
doméstica e familiar ou menospre-
zo e discriminação à condição de 
mulher.

“Lembro a todos que o femini-
cídio é o final do chamado ciclo 
da violência. Até chegar nessa si-

tuação, geralmente começa com 
algo considerado por muitos como 
simples, seja um empurrão ou 
agressão verbal, por exemplo. Nós 
mulheres precisamos estar atentas 
aos sinais que envolvem violência 
física, psicológica, moral, sexual, 
patrimonial e as situações de ris-
co”, alerta a gestora.

Entre os fatores de risco para 
o feminicídio, estão o isolamento 
social, a ausência de rede de servi-
ços de saúde e proteção social bem 
estruturada e integrada, a pouca 
consciência de direitos, histórico 
de violência familiar, transtornos 
mentais, uso abusivo de bebidas 
e drogas, dependência afetiva e 
econômica, presença de padrões 
de comportamento muito rígidos, 
exclusão do mercado de trabalho, 
deficiências, vulnerabilidades rela-
cionadas a faixas etárias e escolari-
dade. (Agência Brasil)
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Prefeitura começa a pagar as rescisões dos 
servidores da educação

A Prefeitura de Montes Claros irá 
realizar o pagamento das rescisões 
de mais de 2.600 servidores da Rede 
Municipal de Educação que tiveram 
seus contratos de trabalho com o 
município encerrados em dezembro 
de 2021. As rescisões começam a ser 
assinadas na segunda-feira (3/1). Para 
organizar o fluxo, a Secretaria de Pla-
nejamento e Gestão elaborou um cro-
nograma das rescisões dos servidores 
contratados, que deverão assinar o 
documento no Hall de Entrada da 
Prefeitura (avenida Cula Mangabeira, 

211 - Centro), mediante a entrega do 
exame demissional.

Para acesso ao prédio da Prefei-
tura, em cumprimento ao Decreto 
Municipal nº 4330, de 06/12/2021, 
será necessário apresentar o com-
provante de vacinação contra a 
Covid-19, que pode ser físico ou 
virtual (www.vacinamoc.com.br). 
Para aqueles que não se vacinaram, 
ainda existe a opção de apresentar 
o teste PCR negativo, feito com até 
72 horas de antecedência.

Confira a escala abaixo: Pessoas 

que os nome iniciem com as letra 
“A” e “B” – assinar rescisões no hall 
da prefeitura dia 03/01/2022; letras  
“C” a “D”, no dia 4/1. Com as letras 
“E” a “F”, no dia 5/1; as letras “G” 
a “I”, no dia 6/1; letras “J” a “K”, 
no dia 7/1; com a letra “L” no dia 
10/1; letra “M” ‘MABILA DAMARES’ 
A ‘MARIA JOVITA’, no dia 11/1; da 
letra “M” ‘MARIA JUCELINA’ A ‘MY-
CHELLE CRYSTINA’, no dia 12/1; le-
tras “N” a “R”, no dia 13/1; as letras 
“S” a “T”, no dia 14/1; as letra “V” a 
“Z” no dia 17/1. (GA)
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Moc define critérios para movimentação 
dos servidores efetivos da Educação

GIRLENO ALENCAR

A Secretária Municipal de Edu-
cação estabeleceu critérios para a 
movimentação dos servidores efe-
tivos da educação, considerando 
a necessidade de garantir o pleno 
atendimento das demandas dos 
servidores municipais e ainda a 
Lei 3.176, de 23 de dezembro de 
2003. Os pedidos de mudança de 
lotação ou remoção serão realiza-

dos exclusivamente na modalida-
de on-line, na plataforma SABER 
(Sistema Administrativo de Base 
ao Ensino Regular). O acesso à 
plataforma ocorrerá mediante a 
realização, pelo usuário, de um 
cadastro com email válido. A pla-
taforma não permitirá o acesso de 
um mesmo usuário em mais de 
um navegador simultaneamente. 
Caso haja uma tentativa de acesso 
simultâneo, a plataforma automa-

ticamente desconectará o acesso 
anterior e qualquer trabalho que 
não tenha sido salvo será perdido, 
ficando válido e ativo dentro do 
sistema apenas o último acesso.

A plataforma contará com uma 
central de ajuda para orientação 
referente aos procedimentos de 
cadastro e recuperação de senha, 
assim como um botão “Falar co-
nosco” na tela de login e com um 
balão de conversação, ao lado do 

nome do usuário para este mes-
mo fim. Todo suporte se dará 
exclusivamente através do e-mail 
informado pelo usuário. O proce-
dimento de recuperação de senha 
é automatizado e utilizará o e-mail 
cadastrado pelo usuário na plata-
forma. Caso o usuário não tenha 
mais acesso ao seu e-mail cadas-
trado, o mesmo poderá solicitar 
a troca através de procedimento 
automatizado na tela de login, 
que utiliza informações fornecidas 
pelo próprio usuário no momento 
do cadastro.

O requerimento de mudança 
de lotação ou remoção será con-
trolado por protocolo em sistema, 
com identificação única, sendo de 
inteira responsabilidade do ser-
vidor o preenchimento do reque-
rimento que deverá ser realizado 
em formulário disponibilizado no 
módulo ‘Gestão de Pessoal’ da 
plataforma SABER. Ao requerer a 
mudança de lotação ou remoção, 
o servidor poderá optar por até 
cinco unidades de ensino de seu 

interesse, elencando os educandá-
rios por ordem de preferência. Só 
será permitido solicitar um único 
requerimento por vínculo ativo. 
Na hipótese de haver mais de um 
requerimento para uma mesma 
matrícula, será válido o último.

Não será possível realizar alte-
rações no requerimento, caso o 
servidor julgue necessário alguma 
alteração, o mesmo deverá cance-
lar o requerimento anterior, para 
então solicitar um novo, observan-
do o prazo para solicitação de mu-
dança de lotação. O deferimento 
do pedido de movimentação não 
garantirá ao servidor o exercí-
cio de suas atividades no mesmo 
turno de trabalho da sua lotação 
anterior. O servidor deverá, obri-
gatoriamente, anexar documentos 
comprobatórios constantes dos 
incisos do presente artigo, em 
campo próprio, constante do for-
mulário de pedido de mudança de 
lotação ou remoção: Comprovante 
de contagem de tempo no Sistema 
Municipal de Ensino; Documento 

de identificação oficial com foto; 
Comprovante de residência. A 
contagem de tempo será relativa 
ao cargo para o qual seja pleite-
ada a movimentação.  Serão per-
mitidos anexos dos documentos 
nos formatos de Imagem ( JPG ou 
JPEG) ou PDF.

Existindo mais de um servidor 
interessado na mesma vaga terá 
preferência na mudança de lota-
ção: o servidor estável com maior 
tempo de serviço no Sistema Mu-
nicipal de Ensino no cargo em 
disputa. Persistindo o empate, a 
prioridade recairá sobre o servidor 
com maior idade. O deferimento 
dos pedidos de mudança de lota-
ção ou remoção está condicionado 
à existência de vagas. Em caso de 
deferimento da solicitação não 
será permitido ao servidor desis-
tir da remoção. Os resultados dos 
pedidos de mudança de lotação 
ou remoção serão divulgados até o 
dia 24 de janeiro de 2022 e serão 
disponibilizados individualmente 
em tela do sistema.  



Montes Claros, sábado e domingo 1° e 2.1.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 entRetenimentO

Tonico acaba tirando a vida de Nino, e pede ajuda a Borges para disfarçar sua par-
ticipação no crime. Celestina acusa Tonico de assassinar Nino. Zayla conta a Cândida 
que se reaproximou de Guebo como amiga. Celestina pede ajuda a Teresa, e Pedro 
garante que acompanhará as investigações sobre a morte de Nino. Augusto pressiona 
Borges. Pilar decide investigar o que Nino tinha contra Tonico e arma para encontrar 
Samuel. Guebo afirma a Justina que a ama. Lupita procura Olu.

Nedda repreende Neném e Teca se afasta. Celina questiona Daniel sobre o pac-
to nupcial de Guilherme e Rose. Nedda proíbe Neném de voltar para casa. Juca vê 
Jandira ao invés de Odete e a beija apaixonado. Murilo e Vanda encontram Neném 
na rua e tentam animá-lo. Tigrão e Tina se beijam. Neném e Paula se reconciliam. 
Celina se desculpa com Rose. Gabriel volta antes do combinado e Carmem fica 
animada. Guilherme pede para Neném não o procurar mais. O jogador se emo-
ciona com o carinho que recebe da família. Paula é rude com Ingrid e Tuninha a 

repreende. Celina aparece no salão de Nedda. Guilherme descobre que Neném é pai de Tina e Bianca. 
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INFORMATIVO
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NOELRIAO
ERRADICADOS

Natural do
país de
Nicole

Kidman

Jogadores
como

Cristiano
Ronaldo

“(?) um
sabe de si”

(dito)

Termos
como

“açúcar” e
“dívida”

Pode levar
à perda do
dente não

tratado
Intenção

insaciável
do consu-

mista
Recipiente
do labora-

tório de
química

Ladrão
como o

punguista
(pop.)

Renda (?),
função do

“bico”
(Econ.)

Michael
Douglas,
ator dos

EUA

Aportugue-
samento
do “an”

final

Acessório
do secador
para fazer

cachos

Atraso em
dívida,
punido

com multa
Fundação
SOS (?)

Atlântica,
ONG

Ex-goleiro 
da seleção 
brasileira

Ficam
porosos na 
osteoporo-
se (Med.)

A cidade
italiana 
da torre
inclinada

Aero-
náutica
(abrev.)

“Fixação 
sexual”, na
linguagem
moralista

Antonio
Olinto,
escritor
imortal

(?) Rosa:
compôs
“Último
Desejo”

Lady (?):
primeira

esposa de
Charles

A 4a

letra do 
alfabeto

Eliminados
de modo
definitivo

(fig.)

Displays de
aparelhos
Maior re-
gião (BR)

Nome da 
20ª letra 

(pl.)

Veste trocada pelo
terno por
padres

modernos

Recurso do
Windows
Cicatriz,

em inglês

Renques; 
fileiras
Seguir
adiante
O par de
forças
sempre

existente,
segundo a
terceira Lei
de Newton

(Fís.)

O típico
jornal de

bairro

Número 
de raias 
de uma
piscina

olímpica

Poemas
líricos

Arco, em
francês

Grosseiro;
descortês
Palavra,

em francês

Mais, em
inglês

É violada
no plágio

(?) do 
Bananal

(TO)
Fora!

Barco
indígena
Metáfora 

de “mulher”

Arte, em
inglês
Capital 
de Gana

3/arc — art — mot. 4/acra — more — scar. 7/difusor. 17/atualização on-line.

Christian/Renato conta a Lara que o irmão pensava em não ir para Minas com ela. Túlio 
diz a Santiago que foi Christian/Renato quem escolheu a empresa de auditoria. Bárbara 
assiste à premiação de Janine e fica furiosa ao ver Christian/Renato aplaudindo a moça 
de pé. Bárbara expulsa Christian/Renato de casa. Diante da possibilidade de perder 
tudo, Christian/Renato reverte o jogo e o casal faz as pazes. Preocupada com os encon-
tros de Lara com Christian/Renato, Noca diz à neta que teve que mentir para Mateus. 

Luciano leva uma suspensão por ter feito comentários ruins no colégio sobre Juju 
e Zeca. Franciely, Fátima e Solange vão até a churrascaria para ver o show de Zeca 
e Zé Felipe. Cecília conta para Fabiana que a irmã Luzia mudou regras do colégio, 
agora que está interinamente no lugar de Madre Superiora na direção do colégio. As 
crianças precisam tomar banho mais cedo e em grupos de quatro meninas, não há 
mais opções de escolha no jantar, não há mais sobremesas e o cardápio também foi 

alterado. Nicole e Haydee provam opções de salgados e doces para o casamento. Flávio chega em casa e diz para 
Nicole que Gustavo fez um jantar em casa de negócios com Verônica. Nicole fica desconfiada que a informação do 
irmão seja verdadeira. Dulce Maria diz para suas amigas sobre a surpresa que quer fazer na sala da Madre Superiora. 
Zeca, Zé Felipe chegam na churrascaria com seus amigos e familiares para o aguardado show. Pascoal fica encantado 
com a beleza de Solange. Juju apresenta o show e anuncia Zeca e Zé Felipe. Nicole vai até o escritório e se depara 
com Gustavo rindo com Verônica. A modelo entra em fúria e exige de seu noivo uma explicação a respeito do jantar 
e do motivo dele estar com uma mala de viagem. O empresário diz que o jantar era de negócios, mas que virou uma 
comemoração com a notícia de que Estefânia e Vitor reataram o noivado. Gustavo explica que a mala significa que 
ele irá passar a noite em um hotel devido sua casa estar sendo dedetizada. O pai de Dulce Maria manda Nicole em-
bora por considerar que ela está muito alterada. Zeca se apresenta primeiro no show. Emílio fica em casa e brinca 
com Peixoto de detetive e bandido. Dulce e as amigas pegam tintas na escola. 

Hora de parar com a presepada? 
Maraisa solta indireta certeira após 
encontro de Maiara e Fernando Zor

‘BBB 22’: desistência no ‘Camarote’ 
causa corrida contra o tempo nos 
bastidores do reality

Maraisa se manifestou sobre o 
reencontro da irmã Maiara com o ex-
namorado Fernando Zor, que a traiu 
próximo ao natal. A gêmea não se 
mostrou muito satisfeita com a pos-
sibilidade de um décimo retorno do 
casal. Confira a declaração!

Maraisa não se calou diante de 
mais uma possível reviravolta na tão 
movimentada vida amorosa da irmã. 
Uma hora depois de a notícia do re-
encontro entre Maiara e o ex-namo-
rado Fernando Zor, que a traiu nas 
proximidades do natal, ter vindo à 
tona, a gêmea utilizou o Twitter para 
deixar um recado bem direto.

“Lá vai o cão arrependido ten-
tar limpar a barra dele de novo. Só 
observo. Até eu já cansei dessa his-
tória”, escreveu Maraisa. O comentá-
rio foi o suficiente para gerar muito 
burburinho entre os fãs da dupla, 
que parecem não apoiar mais um 
retorno (seria o décimo) de Maiara 
e Fernando.

“A Maiara gosta de passar vergo-
nha? Estou sem pano pra você, mu-
lher. Dá um jeito como irmã mais 
velha, Maraisa”, pediu uma fã. “Taca 
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mais fogo, Maraisa”, debochou outro 
internauta. “Vamos trabalhar com 
nomes?”, solicitou o cantor César 
Menotti. “Começa com Fernando, 
termina com Zor”, respondeu uma 
seguidora.

O REENCONTRO DE MAIARA E 
FERNANDO ZOR

Maiara encontrou Fernando Zor 
pela primeira vez desde que a can-
tora colocou um mais ponto final 
no romance. Os sertanejos estiveram 
frente a frente em um jantar ofere-

cido pelo casal Fernanda e Joaquim 
Luzi, no município catarinense Go-
vernador Celso Ramos, na última 
quarta-feira (29).

De acordo com o colunista Leo 
Dias, Fernando pediu perdão a Maia-
ra e prometeu que quer ser um novo 
homem. Segundo o relato de fontes 
ouvidas pelo jornalista, o artista foi 
enfático ao afirmar que vai mudar. O 
status do relacionamento dos dois, 
no entanto, segue indefinido: nada 
foi acertado após a conversa.

‘BBB 22’ já sofreu a primeira baixa! 
De acordo com o jornalista Leo Dias, 
uma mulher que já estava confirmada 
no ‘Camarote’ voltou atrás e desistiu 
de integrar o reality. Agora, o programa 
precisa arrumar uma substituta às pres-
sas. Saiba mais!

Faltam apenas 17 dias para a estreia 
do “BBB 22” e o reality, que trará uma 
série de novidades nas dinâmicas da 
casa, já sofreu um grande desfalque. 
De acordo com o jornalista Leo Dias, 
do Metrópoles, o programa já teve a 

primeira desistência da edição.

Segundo fontes do colunista, uma 
das famosas que já estavam confirma-
das no elenco do “Camarote” desistiu 
de integrar a atração, faltando poucos 
dias para começar o pré-confinamento 
dos participantes.

Agora, a equipe do “BBB” se movi-
menta às pressas para encontrar uma 
substituta. Ainda de acordo com Leo, o 
programa chegou a convidar uma per-
sonalidade famosa do TikTok. No en-

tanto, a pessoa recusou o convite sob 
a justificativa de que não aguentaria se 
expor 24 horas por dia.

QUEM VAI ESTAR NO ‘CAMAROTE’ 
DO ‘BBB 22’?

A cada dia que passa, aumenta a 
lista de possíveis participantes famo-
sos para o “Camarote” do “BBB 22”. 
No ramo da música, os cantores ser-
tanejos Naiara Azevedo e Lucas Lucco 
são os mais cotados para o elenco. O 
artista já teria bloqueado totalmente a 
agenda durante o tempo de duração 
do reality.

Já entre personalidades da atuação, 
Arthur Aguiar e Ellen Rocche são pre-
senças confirmadas em diversas listas. 
Sophia Abrahão também chegou a ser 
especulada por conta de uma atitude 
suspeita nas redes sociais.

No time dos esportes, o surfista Pe-
dro Scooby, o ginasta Diego Hypólito 
e o jogador de vôlei Douglas Souza de-
vem fazer parte do reality. Para repre-
sentar as personalidades da internet, 
as influenciadoras Mari Saad e Sammy 
Lee, ex-esposa de Pyong Lee, comple-
tam a lista.
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ARQUIVO PESSOAL

Primeira carteira de identificação para 
autistas é emitida em Minas Gerais

Empresa abandona obras do Centro de Convenções 
da Educação

Justiça manda e prefeitura gasta R$ 13,6 mil com 
tratamento de saúde

cidade/RegiOnal

O ano novo ainda não come-
çou, mas Roberta Amâncio de 
Souza tem motivos de sobra para 
comemorar. Ela foi a primeira pes-
soa a receber a Carteira de Identi-
ficação da Pessoa com Transtorno 
do Espectro Autista (Ciptea) em 
Minas Gerais. O documento é um 
importante instrumento na defesa 
e garantia de direitos em espaços 
públicos e privados.

Moradora de Sete Lagoas, Ro-
berta ficou sabendo do início da 
emissão da Ciptea em Minas por 
grupos em redes sociais e conta 
que aguardava ansiosa pela data. 
“Eu esperava por essa iniciativa 
há um tempo, então fiquei super 
empolgada para chegar logo”, 
afirma.

A expectativa de Roberta re-
flete a angústia de outras pessoas 
com autismo que, antes da Cip-
tea, ficavam reféns da desinfor-
mação e do preconceito. “Ficar 
fora de casa, especialmente em 
ambientes muito cheios, nem 
sempre é fácil para mim. Mesmo 
sabendo que, como autista, tenho 
direito à fila preferencial, sempre 
evitei usufruir disso, por receio 
de ser mal interpretada e passar 
constrangimento”.

As pessoas com autismo são 
expostas a diversas situações que 

não respeitam as suas especifici-
dades ou que comprometem a sua 
segurança e integridade. A Ciptea 
chega para suprir essa lacuna e ti-
rar os autistas e seus direitos da 
invisibilidade imposta por uma 
deficiência não visível. É o que 
destaca Luiza Helena Galdino Re-
poles, da Coordenadoria da Pes-
soa com Deficiência, da Secretaria 
de Estado de Desenvolvimento 
Social (Sedese).

“Tem-se um cenário social 
pouco inclusivo para essas pesso-
as, permeado pela discriminação, 
insegurança e que não respeita 
os direitos e as liberdades funda-
mentais da pessoa com deficiên-
cia, sua inclusão social e cidadã, 
em condições de igualdade com 
as demais pessoas. A Carteira de 
Identificação é um instrumento 
material que facilitará e viabilizará 
o acesso ao atendimento prioritá-
rio”, ressalta.

A emissão da Ciptea em Mi-
nas começou em 27/12 e já conta 
com 88 solicitações, sendo que 
47 já foram analisadas (41 ainda 
aguardam análise). Uma delas é a 
de Roberta Amancio que recebeu 
com alegria a notícia de que teria 
a primeira carteira emitida em 
todo o estado. “Recebi um e-mail 
do órgão responsável informando 

que minha solicitação havia sido 
aprovada. Quando vi que a minha 
era a de número 1, fiquei muito 
orgulhosa.”, conta.

A Ciptea tem por finalidade 
garantir atenção integral e prio-
ritária no atendimento e acesso 
aos serviços públicos e privados, 
em especial nas áreas de saúde, 
assistência social e educação. 
Nesse sentido, a Ciptea terá um 
papel importante no dia a dia de 
Roberta.

“Eu me mudei para Sete La-
goas, pois consegui uma bolsa 
integral na faculdade de medici-
na. Sem as viagens gratuitas [be-
nefício garantido às pessoas com 
TEA] para visitar minha família, 
provavelmente, me manter na fa-
culdade seria infinitamente mais 
difícil.” Para Roberta, manter esse 
vínculo com a família é fundamen-
tal devido às grandes dificuldades 
de socialização vivenciada pelos 
autistas, o que pode resultar em 
isolamento, prejudicando a saúde 
mental.

COMO EMITIR A CIPTEA

Todo o processo, desde a soli-
citação até a emissão da carteira, é 
gratuito. Para emitir a Carteira de 
Identificação, pessoas com autis-

mo ou seus responsáveis podem 
fazer a solicitação de duas formas: 
presencial ou virtualmente.

A emissão do documento físi-
co deverá ocorrer em uma das 32 
Unidades de Atendimento Inte-
grado (UAIs) do Estado. Para isso, 
é preciso realizar agendamento 
pelos canais oficiais do Governo 
de Minas: site www.mg.gov.br ou 
aplicativo MG App.

Para emitir a Ciptea virtual-
mente é preciso acessar o site 
de serviços ao cidadão de Minas 

Gerais: cidadao.mg.gov.br. Nesse 
caso, é preciso entrar com uma 
conta Gov.br. O Governo de Mi-
nas adotou, de forma inédita no 
Brasil, a assinatura eletrônica 
avançada, juridicamente garanti-
da pela Lei Federal 14.063/2020, 
e instituída pela Deliberação Sub-
goves nº. 1/2021 que regulamen-
ta a sua utilização. As assinaturas 
digitais avançadas possuem be-
nefícios em sua utilização, como 
a segurança, e a comprovação da 
autoria e da integridade da assi-

natura.
Após a validação da autentici-

dade, é preciso realizar um cadas-
tro, preencher as informações e 
anexar os documentos exigidos. 
O usuário receberá as atualiza-
ções do processo por e-mail. Caso 
a Ciptea seja aprovada, a carteira 
digital é emitida. O cidadão pode 
ter acesso ao documento de for-
ma rápida e segura através de um 
dispositivo móvel, além de poder 
baixar a Carteira de Identificação. 
(Agência Minas)

GIRLENO ALENCAR

A Prefeitura de Montes Claros 
rescindiu de forma unilateral o 
contrato assinado com a Aliança 
Estruturas Metálicas e Construto-
ra Ltda, que tinha vencido a licita-
ção para construir a primeira eta-
pa do Centro de Convenções para 
Educação Continuada dos Pro-
fissionais da Educação de Mon-
tes Claros e ainda a quadra da 
escola do bairro Independência. 
Por isso, ontem, foi publicado no 
Diário Oficial a rescisão e ainda a 
aplicação de penalidade, com o 

impedimento das empresas em 
participar de licitação e contra-
tar com a Prefeitura pelo prazo 
de um ano, conforme decisão to-
mada  em 27/12/2021. O GAZETA 
tentou contato com a empresa, 
ontem, mas sem sucesso.

No dia 13 de setembro, a 
Prefeitura de Montes Claros 
anunciou que iria contratar uma 
empresa para concluir a primei-
ra etapa das obras do Centro de 
Convenções para Educação Con-
tinuada dos Profissionais de Edu-
cação. A iniciativa leva em consi-
deração a necessidade de garantir 

melhoramentos da rede física do 
Sistema Público Municipal de En-
sino, bem como de promover o 
acesso dos professores e demais 
profissionais da Educação a equi-
pamentos básicos qualificados, 
que garantam seu permanente 
processo de qualificação profis-
sional. O prazo para a conclusão 
das obras será de sete meses, 
após a emissão da ordem de servi-
ço pela Secretaria de Educação. O 
valor estimado para essa etapa da 
obra é de cerca de R$ 2,4 milhões. 
A sessão pública do processo lici-
tatório será realizada no dia 15 de 

outubro, na Sala de Licitações, na 
sede da Prefeitura.

Ainda segundo o edital do pro-
cesso, de forma a garantir a con-
clusão das obras conforme seu 
memorial descritivo, as medições 
de serviços deverão ser realizadas 
de 15 em 15 dias. No caso de atraso 
injustificado do cumprimento do 
cronograma de execução da obra, 
a empresa contratada poderá ser 
multada.  Os licitantes podem rea-
lizar uma visita técnica ao local das 
obras para sanar possíveis dúvidas 
de interpretação do projeto e tomar 
conhecimento das condições do lo-

cal para o cumprimento das obriga-
ções constantes no edital. As visitas 
poderão ser agendadas, em horário 
comercial, pessoalmente, na Secre-
taria Municipal de Educação, ou 
pelo telefone 2211-8390.

NOVELA

No ano de 2007 o Ministério do 
Turismo liberou a verba para Mon-
tes Claros construir o Centro de 
Convenções na área do Parque Tec-
nológico, no Distrito Industrial. Po-
rém em 2009 o novo prefeito Luiz 
Tadeu Leite decidiu transferir a lo-

calização do Centro de Convenções 
para o entorno do Interlagos. O Mi-
nistério do Turismo decidiu pedir 
a devolução do dinheiro liberado 
para a obra e ainda da pavimenta-
ção da avenida Sidney Chaves, que 
foi liberada com o argumento de 
dar acesso ao Centro de Conven-
ções. A Prefeitura decidiu construir 
o Centro de Convenções para Edu-
cação Continuada dos Profissionais 
da Educação para não ter de devol-
ver o dinheiro. A obra foi iniciada 
e paralisada. Retomada em outubro 
passado, em menos de dois meses 
foi outra vez paralisada.

A Prefeitura de Montes Claros 
estará aplicando R$ 13.625,00 na re-
alização dos procedimentos de ure-
terolito tripsiatransureteroscópica 
flecível a laser e retirada de cateter 
duplo J, cumprindo determinação 
do juiz Vitor Luis Almeida, do Jui-
zado Especial de Montes Claros. O 
Hospital Aroldo Tourinho foi con-
tratado para realizar a cirurgia. Des-
de março de 2020 que as cirurgias 
eletivas estão suspensas em Montes 
Claros, por causa da Pandemia e 
com isso, uma fila de 9.800 pessoas 
aguarda essa autorização, que serão 
retomadas em fevereiro.

No processo judicial, Maria de 
Jesus Ruas Antunes, 51 anos, re-
presentada pela Defensoria Pública 
de Minas Gerais, propôs a ação de 
obrigação de fazer com pedido de 
tutela de urgência em desfavor do 
Município de Montes Claros e Esta-
do de Minas Gerais, argumentando, 
que: apresenta diagnóstico de cálcu-
lo em pelve renal e cálculo em rim 
e necessita realizar o procedimento 

cirúrgico ureterolitotripsiatransure-
teroscópica flexível a laser (utl fle-
xível), utilizando da bainha uretral, 
fibra laser e basket com fio branco, 
sonda foley, duplo, fio teflonado; 
não tem condições de arcar com os 
valores para realização do procedi-
mento. Tentou a realização adminis-
trativamente junto ao Sistema Único 
de Saúde (SUS), sem êxito. Por isso, 
acionou a Justiça. 

O juiz cita que “no caso especí-
fico dos autos, analisando a docu-
mentação até então colacionada, 
verifico, em um juízo superficial 
para apreciação do pedido de tutela 
provisória de urgência, que restou 
demonstrado pelo relatório juntado 
aos autos, que a autora é portadora 
da doença informada, necessitando 
do procedimento pleiteado para seu 
tratamento. Frise-se que referida do-
cumentação médica esclarece que a 
autora já realizou tratamento clínico 
e que a não realização do procedi-
mento poderá acarretar a autora 
risco à saúde e perda irreversível da 

função renal, já restando demonstra-
do que o tratamento clínico que foi 
realizado não se mostrou eficaz para 
o tratamento no caso concreto”.

“Por outro lado, a negativa de 
realização do procedimento pelo 
Sistema Único de Saúde - SUS, tam-
bém restou comprovada,   sendo 
informado pela parte ré Estado de 
Minas Gerais que “não foi possível 
identificar qual o real procedimento 
a ser realizado”, e informado pela da 
parte ré Município de Montes Claros 
que “a cirurgia não é ofertada por 
nenhum dos prestadores de serviço 
contratados pelo SUS em caráter ele-
tivo. É cediço que o documento jun-
tado do Sistema de Gerenciamento 
da Tabela de Procedimentos, Me-
dicamentos e OPM do SUS”, deixa 
claro que o procedimento pleiteado 
pela autora se encontra incluído na 
tabela de procedimentos do SUS”.

O relatório médico demonstra, 
claramente, que a autora já realizou 
tratamento clínico pelo SUS, sem 
êxito na solução almejada, passando 

por graves riscos à sua saúde e vida, 
em caso de não realização do proce-
dimento pleiteado. A meu sentir, no 
caso concreto, mostra-se pertinente 
a realização do procedimento, de 
acordo com a indicação do profis-
sional médico que a acompanha, o 
qual, por dever de seu ofício, tem 
condições e capacidade para indi-
car o melhor tratamento à paciente. 
Ademais, a prova documental junta-
da com a inicial aponta indícios de 
que a autora não possui condições 
financeiras de arcar com o custo do 
procedimento, tanto que acionou 
a Defensoria Pública do Estado de 
Minas Gerais, no intuito de ajuizar a 
presente demanda judicial.

O juiz alerta que “não há que se 
falar em qualquer prejuízo, haja vis-
ta a faculdade de cada ente federado 
cobrar do respectivo as despesas 
que efetuou, podendo até proce-
der à compensação de eventuais 
créditos. Certo está que todos os 
entes federados possuem o dever 
constitucional e legal de fornecer 
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os medicamentos e tratamentos de 
que necessitam seus cidadãos para 
o restabelecimento de sua saúde, 
tanto mais porque comprovados 
nos autos, à saciedade, a necessida-
de e a adequação do tratamento e 
medicamento. Não há de se falar em 
ingerência do Poder Judiciário no 
presente caso, eis que apenas exer-

ce a função constitucional primária, 
ao apreciar uma lide trazida a juízo. 
De acordo com a jurisprudência ma-
joritária, em razão da solidariedade 
aplicada aos entes federados, poderá 
ocorrer posterior compensação em 
razão da divisão de suas atribuições 
administrativas com relação à presta-
ção da saúde. (GA)



Montes Claros, sábado e domingo 1° e 2.1.2022
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RETROSPECTATIVA: CELEBRIDADES QUE MORREM EM 2021

O ANO de 2021 não foi fácil para a arte brasileira. No último ano 
perdemos grandes nomes do teatro, cinema e televisão. Tarcísio Meira, 
Eva Wilma, Paulo José, Paulo Gustavo, Sérgio Mamberti fazem parte da 
lista de grandes atores que nos deixaram este ano. Neste ano também 
perdemos icônicos nomes na música, como o baterista dos Rolling Sto-
nes, Charlie Watts, o sambista carioca, Nelson Sargento e a inesquecível 
Marília Mendonça.

PORCO ESPINHO 
                                                                                                                                                                                                                                                              

O ministro da Casa Civil, Ciro Nogueira, comparou a um ‘cruzamento 
de porco espinho com capivara’ uma eventual aliança do ex-governador 
paulista Geraldo Alckmin (sem partido, ex-PSDB) com o ex-presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT). “São dois grandes homens públicos, mas 
que têm trajetórias de vida em linhas completamente diferentes”.

HISTÓRICO ELEITORAL 
                                                                                                                                                                                                                                                       

A situação acredita no velho chavão de que nunca houve um presidente 
não reeleito na história do país, e segue apostando na recuperação eco-
nômica (mais emprego e menos inflação) no ano que vem para melhorar 
a posição de Bolsonaro nas pesquisas.

SEU VOTO

ELEITOR, seu voto é a única arma capaz de evitar esse desmonte. Não 
deve ser nem branco, nem nulo nem útil, deve ser verdadeiramente reno-
vador em todos os sentidos. É preciso lembrar que nesse sistema eleitoral 
nosso, os políticos, na sua maioria, são mensageiros de falsas promessas 
que, quanto mais belos os discursos, mais maléficos.

QUANDO ENTREGOU ao então presidente da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais, Dinis Pinheiro, o troféu e diploma 
de ‘PERSONALIDADES DO ANO’.

REALIZANDO UM SONHO: Visita à gruta na cidade francesa 
de Lourdes, onde apareceu Nossa Senhora para Bernadete...

SEMPRE ELEGANTE, entrando no Automóvel Clube com 
este jornalista para a grande recepção do seu aniversário de 90  
anos. 

SEU ÚLTIMO NATAL em nossa residência, na véspera dos 
seus 94 anos.

NA RECEPÇÃO DO MEU ANIVERSÁRIO, dois meses depois 
ela partiu para o andar de cima, O PONTO culminante foi quan-
do homenageei Dona Dina ao lado dos meus filhos do coração 
Sterphanie, Samantha e Handrey.

NO NOSSO ‘cantinho’ em Arraial D’Ajuda comemorando o 
réveillon com parte da família

ENTRANDO com este jornalista na Capela do Colégio Ima-
culada Conceição para celebração da missa nos seus 90 anos.

NOS SEUS 91 anos, cercada pelo carinho de toda família.
COM A INESQUECÍVEL amiga Yvonne Silveira fazendo uma 

saudação para Dona Dina no seu aniversário.

QUANDO o então governador Anastasia recebeu o troféu ‘Vi-
tória Alada’ das mãos de Dona Dina.

A HORA dos parabéns de 90 anos

ÚLTIMA COMEMORAÇÃO do aniversário e sete meses depois ela partiu, tranquilamente com a missão cumprida.

NESTA PRIMEIRA COLUNA DESTE ANO, entramos com 
muita esperança de um Brasil mais humano, sem os eternos la-
drões do dinheiro público

Devemos confiar que dias melhores  virão para este imen-
so  e belo Brasil, que os POLÍTICOS  CORRUPTOS fiquem atrás 
das grades, e que continue prendendo os outros, principalmen-
te este ano que teremos eleições para presidente, governador, 
senador e deputado, para que nosso país cresça e finalmente 
nossos irmãos não precisem mendigar nas portas dos hospi-
tais por falta de  atendimento e vagas, que  as nossas crianças 
deixem as RUAS E TENHAM ESCOLAS, que a FOME acabe de 
vez e que tenham mais empregos. Vamos entrar no ano novo 
com a esperança renovada, com espaço livre para a felicida-
de, nos afastando cada vez mais de tudo que trouxe tristeza ou 
atrapalhar a nossa prosperidade... E para o mundo pedimos ao 
BOM DEUS PAZ, ALEGRIA E MENOS TÚMULTO. Portanto, va-
mos como sempre digo, começar este novo ano que iniciou com 
MUITA ESPERANÇA. VIVA  2022... Hoje  estou ilustrando esta 
página com alguns momentos da nossa inesquecível e querida 
DONA DINA PAULINO.

O MAIOR e o mais aguardado sorteio da mega da virada ocorreu 
ontem! Estima-se que o ganhador ou ganhadores, embolsaram 350 mi-
lhões de reais, o maior valor já distribuído em uma loteria brasileira. 
Quem será que foram os sortudos?

MAIS DE R$ 6 bilhões da corrupção já foram recuperados pela 
Lava Jato e devolvidos à Petrobras. Recorde histórico no Brasil. Segun-
do o PT e os comensais do jantar da impunidade, este roubo não acon-
teceu. Mas nós sabemos a verdade.

VACINAÇÃO de crianças avança no exterior. Mais de 40 países já 
liberaram imunização da faixa de 5 a 11 anos, Brasil adia para janeiro. 
E olha que não acredito que essa campanha comece, de verdade, ainda 
no primeiro trimestre de 2022.

SALÁRIOS caem a seu menor patamar em quase 10 anos. Inflação 
e vagas com salários inferiores explicam cenário, dizem analistas. País 
tem quase 50% de vagas com salário baixo e sem proteção. Renda do 
trabalhador cai 11,1% e atinge nível mais baixo em 9 anos.

HOJE É OUTRO dia de um novo tempo que não começou. Nossas 
angústias não terminaram e o STF liberou geral, trazendo à cena po-
lítica brasileira, o supra sumo da picaratagem. Até quando vamos ter 
que aguentar tantos desmandos que transformam em legal o imoral e 
amoral?

VACINADO 3 vezes, Eduardo Suplicy é diagnosticado com Co-
vid-19. Com 80 anos, Suplicy informou na última terça-feira que o vírus 
o pegou “em pequena intensidade”.

ESTÃO ANIVERSARIANDO HOJE: EVA Borges Andrade, Gislayne 
Lopes Pinheiro, Selma Dias e Adriana Borges. NO DOMINGO será a vez 
de Caico Siufi. NA SEGUNDA-FEIRA, Martha Malveira, Vanaldo Rocha 
e Silvano Tolentino. Sintam-se cumprimentados e abraçados por este 
jornalista. 
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